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ПОДНЯТЬ ТЕМПЫ ЗАГОТОВКИ 
И вывозки ЛЕСА

В январе тгредприятяя комбината 
«Томлес» досрочно выаолнити месячный 
план вывозки леса и дали народному хо
зяйству сверх плана 30 тысяч кубометров 
древесины. Коллективы 15 предприятии 
комбината нз 20  значительно перевыпол
нили принятые на себя обязательства в 
честь предстоящих выборов в Советы.

Ритмичную работу на заготовке п вы
возке леса, например, обеспечил коллектив 
Красноярского леспромхоза, инициатор со
циалистического соревнования лесозагото
вителей за досрочное выполнение плана 
первого квартала п годового плана. 0 ..' 
ежедневно перевыполнял график вывозки 
древесины. Этому способствовало приме
нение графика цикличности на лесосеч
ных работах, поездной вывозки леса на 
автоматинах и организация беспрерывной 
работы транспорта по скользящему графи
ку . Благодаря этому коллектив предприя
тия на 5 дней до срока завершил месяч
ное за.1анпе и до конца января дополни
тельно вывез 4.8 тысячи кубометров леса.

В выполнении плана лесозаготовок 
большую помощь оказывают лесозаготови
телям колхозники области. Члены сель
хозартели имени Молотова, .Молчановского 
района, организованно вышли на лесоза
готовки и к  25 января выполнили сезон
ное задание более чем на 60 процентов, а 
колхозники сельхозартели имени Калини
на, этого же района, —  на 86 процентов. 
Почти таких же результатов добились ле
сорубы и возчики колхозов имени Ленина, 
«Победа социализма», Бакчарского района. 
II другие. Но результаты работы в январе 
нельзя переоценивать, нельзя успокаи
ваться, так как впереди еще непочатый 
край работы. Итоги января еще и еще раз 
убе,дительно показывают, какими огромны
ми резервами располагает лесная промыш
ленность области для выполнения и пере
выполнения государственного плана заго
товки и вывозки леса. Результаты работы 
могли бы быть значительно лучше, если 
бы все предприятия выполняли план. Вы
полнение плана каждым предприятием —  
в этом один из огромных резервов лесной 
промышленности области.

Лайский лееппомхоз —  одно из круп 
ных предприятий области, располагающее 
большим количеством новой техники. Но 
в январе леспромхоз недодал 4.000 кубо
метров леса. Дело в том, что много рабо
чих используется на второстепенных ра
ботах. много машин простаивает. На пред
приятии низка пропзводит'ельность труда. 
Комплексная выработка на одного рабоче
го здесь в январе составила 0,7 кубомет
ра пои средней комплексной выработке по 
комбинату 1 , 1  кубометра.

Директор леспромхоза тов. Власов не от
решился от бюрократических методов ру
ководства.

В плохой раббте леспромхоза повпнны 
Асиновский райисполком и райком пар
тии, которые мало уделяют внимания 
предприятию, не оказывают помощи руко
водителям леспромхоза.

Наступил февраль. Темпы вывозки леса 
надо с каждым днем повышать ,с тем, что
бы успешно выполнить план первого 
квартала.

Однако факты свидетельствуют о том, 
что руководители многих предприятий са
моуспокоились и уже с первых дней фев
раля допустили снижение уровня работы. 
В Молчановском леспромхозе стали сейчас 
вывозить на 300 кубометров леса в сутки 
меньше, чем в последние .дни января. Та
кое же неб.чагополучное положение в Ер- 
гайском, Пышкино-Троицком, Чаинском. 
Каргасокском леспромхозах.

Нельзя допускать ни малейшего ослаб
ления в работе. Надо поставить на рабо- 
ты, связанные с заготовкой, подвозкой и 
вывозкой .леса, максимальное количество 
людей, включить в работу всю технику, 
сократить до минимума простои.

Работа по графику цикличности —  од
но из важнейших условий, обеспечиваю
щих бесперебойную вывозку леса. Коллек
тивы передовых мастерских участков 
гг. Иванкова Чаинского ле(шромхоза, Федь- 
ко Томского леспромхоза, Бугакова Крас
ноярского леспромхоза, Головина Нибе- 
Л1НСК0Г0 леспромхоза и других своей ра
ботой доказали огромное преимущество 
нового способа организации лесосечных 
работ. Но в ряде леспром.хозов попрежне- 
му недооценивают цикличный метод, до
пускают грубейший формализм в органи- 
Jaциц работы по графику цикличности.

Задача состоит в том, чтобы добиться 
устойчивой работы по графику циклично
сти каждого механизированного мастерско
го участка. Ведущая роль в решении этой 
¡адачи принадлежит инженерно-техниче
ским работникам. Их долг —  добиться 
улучшения работы каждого мастерского 
участка, повседневно оказывать практи
ческую помощь начальникам лесопунк
тов, мастерам, бригадирам, механизато
рам. Место инженера, техника там, где 
решается судьба плана Нужно смелее 
внедрять цикличный метод лесозаготовок, 
трелевку деревьев с кронами, погрузку п 
вывозку леса хлыстами п лруги? прогрес- 
спвные методы организации работы.

От бесперебойной работы транспорта 
зависит выполнение плана вывозки леса. 
Для этого требуется эффективно использо
вать все снегозащитные средства, создать 
необходимый не снижающийся запас леса 
на верхних складах с тем. чтобы при лю
бых условиях вывозка производилась днем 
и ночью. Все механизированные дороги 
нужно перевести на беспрерывную неде
лю. Это будет способствовать значитель
ному улучшению использования транс
портных средств.

Значительный объем работ должен быть 
выполнен в нынешнюю зиму сезонниками. 
Однако факты свидетельствуют о том, что 
многие райисполкомы и райкомы КПСС 
перестали заниматься работой колхозных 
лесорубов и возчиков в лесу, не только не 
обеспечили выход в леспромхозы необходи
мого количества людей и.» колхозов, но за 
пвследнее- время допустили отлив сезонни
ков с лесозаготовок. С ведома Васюганско- 
го райисполкома правление колхоза имени 
Кагановича отозвало в колхоз 8 человек 
из 12 работающих в лесу. Не выполнив 
сезонного задания, вернулись в колхоз ле
сорубы и возчики колхоза «1 Мая» и 
«Северная звезда», Каргасокского района.

От райисполкомов и райкомов партии 
требуется принять все меры к  тому, что
бы обеспечить выполнение плана лесозаго
товок каждым леспромхозом, взять под по
вседневный неослабный контроль работу 
сезонников на лесозаготовках.

Задача партчпяы.д и чроф|Союзньтх орга
низации — усилить массово-политическую 
работу среди кадровых и сезонных лесоза
готовителей, добиться значительного улуч
шения культурно-бытового н медицинско
го обслуживания труищ и.хсл лесной про
мышленности.

Не медля ни одного дня, надо по.1Пять 
темпы заготовки и вывозки леса, чтобы 
каждое предприятие кая;.п.гй день выпол
няло и перевыполняло п .1ан, чтойы озна
меновать выборы в Верховный Совет 
РСФСР н местные Советы досрочным вы
полнением квартального п.1аиа.

— □  □  О -

Заказы колхозных животноводов выполняются 
досрочно

ЕПЕВ, 4 февиаля. (ТАСС). На промыш- 
ленных предприятиях Киева рабочие, ин
женеры и техники с большим интересом 
знакомятся с постановлением Пленума ЦК 
КПСС «Об увеличении производства про
дуктов животноводства». Коллективы за
водов, вьшолняющие заказы сельского

хозяйства, увеличивают выпуск продук
ции для колхозного села.

Досрочно выполняют заказы для сель
ского хозяйства коллективы заводов «Ле
нинская кузница», имени Лепсе, имени 
Письменного и других предприятий сто
лицы Украины.

СОВЕТСКИЕ ЛЮДИ ВОСПРИНЯЛИ ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
ЯНВАРСКОГО ПЛЕНУМА НК ННСС КАК БОЕВУЮ 
ПРОГРАММУ И ПРИЛОЖАТ ВСЕ СИЛЫ, КТОБЫ 

ВЫПОЛНИТЬ ЕГО
☆  ☆

^^укурузе— почетное место в посевах
СЕМИПАЛАТИНСК. 4 февраля. (ТАСС). 

С чувством глубокого удовлетворения вос
приняли труженики сельского хозяйства 
области постановление январского Плену
ма ПК КПСС об увеличении пронзво,дст11а 
продуктов животноводства. Обмениваясь 
мнениями, колхозники, рабочие совхозов 
и МТС говорят о необходимости широкого 
внедрения в производство такой ценной 
культуры, как кукуруза.

Еще недавно существовало мценпе, что 
кукуруза не может произрастать в мест
ных климатических условиях. В прошлом 
году это ошибочное мнение было опро
вергнуто. Многие хозяйства впервые по
сеяли кукурузу  на силос и зерно. Не
смотря на затяжную весну и прохладное 
лето, колхоз «Заветы Ильича», Бородули- 
хинского района, собрал с каждого из 55

сы. На орошаемых участках Жарминского 
II Урджарского сортоучастков получено по 
280— 350 центнеров золеной массы. В 
сельхозартелях южных районов области 
выращен неплохой урожай зерна.

Колхозы области решили отвести под 
посевы кукурузы  око.то 20 тысяч гекта
ров —  почти в десять раз больше прош
логоднего. Впервые эту культуру будут 
выращивать все хозяйства.

В сельхозартелях и МТС развернулась 
подготовка к  весне. Уже отремонтирова
ны десятки сеялок для квадратно-гнездо
вого сева. На полях, отведенных под по
севы кукурузы , проведено снегозадержа
ние тракторными снегопахами. В колхо
зах II МТС организуются курсы п семи
нары по обучению колхозников и рабочих

Вторая сессия 
Верховного Совета СССР

в  Совете С ою за

гектаров по 160 центнеров зеленой мае-¡МТС правилам квадратно-гнездового сева.

Кукуруза—на поля Казахстана
А.1МА-АТА, 3 февраля. С?1СС). Кол- 

хозники, механизаторы МТС и машинно- 
животноводческих станций, работники 
совхозов, специалисты сельского хозяйст
ва, ученые Казахстана единодушно одоб
ряют решения Пленума ЦК КПСС, направ
ленные на значительное увеличение про
изводства в стране продуктов зкувотно- 
водства.

Рукрводитель лабораторпи генетики и 
селекции сельскохозяйственных растений 
Казахского филиала Всесоюзной Академли 
селглкохозяйственных наук имени Ленина 
Ф. Н. Куксенко сказал, что расширение 
посевов кукурузы  имеет важнейшее зна
чение.

—  Опыт показал, что эта культура мо
жет произрастать и давать рысокие уро
жаи во всех районах Ка.захстана Квадрат
но-гнездовой ее посев на зерно в 1954 
году дал в ряде колхозов Алма-Атинской 
области 70— 80 центнеров с гектара, а 
на силос —  1.077 центнеров зеленой 
.массы е гектара. Значительную прибавку 
урожая дает внедрение в производство 
новых гибридных сортов кукурузы , выве
денных лабораторией: «алма-атинский
глбвпд-51» и «алма-атинский гибрщ -54». 
Лаборатория имеет возможность обеспе
чить посев в колхозах сортовыми и гиб
ридными семенами более тысячи гекта
ров кукурузы .

Дадим больше продуктов 
животноводства

Колхозники колхоза «Кзыл Октябрь», 
Томского района, горячо одобрив поста
новление Пленума ПК КПСС, намечают 
мероприятия, направленные на дальней
ший крутой подъем животноводства.

—  Постановление Пленума ЦК КПСС 
яв4тяетея новым проявлением неустанной 
заботы Коммунистической партии о повы
шении материального уровня жизни со
ветского народа, —  сказал секретарь 
партийной организации колхоза тов. Ку- 
ренков. —  Нашему колхозу предстоит 
провести очень большую работу по даль
нейшему подъему животноводства. В ны
нешнем году мы должны получить не ме
нее 2 .000 ЛИТРОВ молока от каждой коро
вы, увеличить настриг шерсти, резко по
высить продуктивность свиноводства. 
Д.1Я этого надо улучшить кормовую базу, 
посгриить мною новых животноводческих 
построек. Сейчас все наши силы следует 
направить на устранение недостатков в 
проведении зимовки скота, на образцовую 
подготовку к  севу.

Заместитель председателя ко.тхоза ^ов. 
Мухамеджин сказал:

—  Скот у  нас малопродуктивный. Пра
вление колхоза в нынешнем году намети
ло создать племенное ядро коров холмо
горской породы, овец кучугуровекой поро
ды.

—  В нынешнем году у  нас намечено 
поставить на откорм 50 свиней, —  ска
зала свинарка тов. Сажьева. —  Корма у 
нас для этого есть. Мы. свинарки, прило-' 
жим все силы к  тому, чтобы орган 5зо-

вать это ДС.ТО. Надо внедрить на фермах 
строгий распорядок дня. скармливать кор
ма только в соответствии с рационами. Я 
беру обязательство получить в нынешнем 
году не менее 20  поросят от каждой из 
20 закрепленных за мной свиноматоз:.

—  Одной из главных причин, тормозя
щих развитие животноводства в нашем 
колхозе, является отсутствие хороших ти
повых помещений для скота, —  сказал 
председатель колхоза тов. Грицук. —  В 
нынешнем году мы приложим все си ты к  
тому, чтобы к  будущей зиме построить 
типовой коровник на 120  голов, телятник 
на 80 голов, свинарник на 200 голов. 
Колхозники решили значительно увели
чить посевы кормовых культур. В ны
нешнем году в колхозе будет посеяно 50 
гектаров клевера. 60 гектаров картофеля, 
íic менее 20 гектаров кукурузы  на силос. 
Кукурузу решено сеять только квадратно- 
гнездовым способом. Намечено построить 
новое картофелехранилище емкостью в 
100  тонн, установить силосную башню 
емкостью в 200 тонн, построить зерно
хранилище на 150 тонн.

В колхозе создается звено из 6 колхоз
ников, которое будет заниматься выращи
ванием кукурузы . Колхоз приобрел 
5 нетелей холмогорской породы, которые 
теперь составят племенное ядро молочно
товарной фермы. Заключен договор с об
ластной конторой «Заготжпвсырье» на 
покупку еще 10  нетелей холмогорской 
породы, 25 овец кучугуровекой породы, 
жеребца-производителя и 4 кобыл орлов
ской рысистой породы. ,

Усилим трудовое напряжение
Постановление Пленума ПК КПСС «Об 

увеличении производства продуктов ж и 
вотноводства» вызвало подъем политиче
ской и трудовой активности колхозников 
и механизаторов зоны Ключевской МТС.

Доярка колхоза «Победа социализма» 
тов. Хасько. ознакомившись с решением 
Пленума ЦК КПСС, сказала:

—  Наш долг —  ответить на заботу 
партии о крутом подъеме сельского хозяй
ства организованным про-ведением зимов
ки  скота и повышением продуктивиости 
общественного животнаводства. За 4 ме
сяца зимы я надоила от каждой коровы 
367 килограммов молока, а к  концу стой
лового периода надою еще 630 ки.юграм- 
мов молока.

Главный зоотехник Ключевской МТС 
тов. Голубятникова заявила:

—  Постановление П.тенума ЦК КПСС 
открывает перед нами огромные возмож
ности для дальнейшего подъема общест
венного животноводства. Мы, специалисты 
сельского хозяпо|Гва, приложим все "плы, 
чтобы полнее использовать имеющиеся в 
колхозах резервы увеличения производег- 
ва продуктов животноводства.

В МТС состоялось совещание доярок, 
иа котором присутствовали председатели 
колхозов. Участники совещания едино
душно решили: надоить за зиму от каж 
дой коровы не менее одной тысячи литров 
молока, хорошо подгртовиться к  севу кор
мовых культур, площадь посева которых, 
особенно кукурузы , будет намного увели
чена.

Т. КУРИЛОВИЧ.

4 февраля в Москве, в Большом Крем
левским дворце, продолжала работу вторая 
сессия Верховного Совета СССР четверто
го созыва.

В десять часов утра открылось второе 
заседание Совета Союза.

За столом Председателя —  Председатель 
Совета Союза и его заместители. В прави
тельственных ложах —  руководители пар
тии и правительства, министры.

Председательствующий —  депутат А. П. 
Волков предоставляет слово для содоклада 
Председателю Бюджетной комиссии депу
тату И. С. Сенину. Каждая статья, каж 
дая цифра бюджета, говорит тов. Сенин, 
являются новым доказательством неу.стан- 
нои заботы партия и правительства о 
расширении социалистического производ
ства и неуклонном повышении материаль
ного благосостояния и культурного уров
ня нашего народа.

Бюджетная комиссия считает, что Госу- 
i дарственный бюджет СССР на 1955 год 
составлен правильно, в полном соответст
вии е народнохозяйственным планом и 
предлагает утвердить его со следующими 
иоправками. Доходы бюджета предлагает
ся увеличить на 629.4 миллиона рублей, 
а по расходам уменьшить финансирование 
капитальных вложений по Министерству 
нефтяной промышленности СССР иа ‘23.2 
миллиона рублей, в связи с увеличением 
средней скорости эксплуатационного бу
рения нефтяных скважин. Бюджетная ко
миссия находит также возможным увели
чить на 100  миллионов рублей расходы 
на капитальный ремонт и оборудование 
школ.

В заключение депутат Сенин подчерки
вает, что успешное выполнение Государ
ственного бюджета во многом зависит от 
четкой и оперативной работы МинистеО- 
ства финансов СССР. Министерству фи
нансов СССР и местным финансовым ор
ганам необходимо усилить оперативность 
в работе своего аппарата, глубже изуч.тть 
экономику предприятий, строек, транс
портных и торговых организаций, выяв
лять и использовать внутренние резервы, 
имеющиеся во всех отраслях нашего на
родного хозяйства.

Затем Совет Союза переходит к  обсуж
дению доклада о Государственном бюдже
те СССР на 1955 год и об исполнении 
бюджета за 1953 год. Слово предостав
ляется депутату Л. И. Брежневу (Казах
ская ССР). Он говорпт. что проект Госу
дарственного бюджета на 1955 год отра
жает развитие творческих сил и возрос
шее могущество Советского государства, 
полностью еоответетвует политике Комму
нистической партии, которая учит, что 
главной задачей является развитие тяже
лой индустрии, как основы подъема всех 
отраслей народного хозяйства.

Касаясь бюджета Казахской республи
ки. который возрастает по сравнению с 
прош.тым годом почти в два раза, тов. 
Брежнев подробно останавливается на за
дачах освоения целинных и залежных зе
мель. Посевная площадь в Еаза.хетане в 
будущем году 'должна дси тигнуть 27 уил- 
лионов гектаров, в том числе под зерно-' 
выми культурами будет занято 23 мил
лиона гектаров. В этом году допо.шятель- 
но соз.дается 250 крупных зерносовхозов. 
Серьезные задачи стоят перед республи
кой в области животноводства. В соответ
ствии с решениями январского Пленума 
ЦК КПСС колхозы и совхозы республики 
должны увеличить к  1960 году поголовье 
крупного рогатого скота в среднем на 
175— 180 процентов. Это значит, что 
республика должна иметь свыше б мил
лионов голов крупного рогатого скота. В 
Казахстане с его богатейшими земельны
ми угодьями и пастбищами, при значи
тельном освоении целинных и залежных 
земель, подчеркивает оратор, имеются все 
возможности для такого увеличения по
головья скота и  повышения его продук
тивности.

Тов. Брежнев критикует Министерство 
культуры СССР, которое еще мало сделало 
в организации культурной работы в рай
онах освоения целинных и залежных зе
мель.

Депутат В, И. Козлов (Белорусская 
ССР) говорит, что. осуществляя решения 
XIX съезда партии, партийные и совет
ские органы Белоруссии провели большую 
работу по дальнейшей индустриализации 
республики. Построены и строятся пред
приятия машиностроения, расширяется 
топливная база, возрастает производство 
товаров народного потребления. В 1954 
году промышленность Белоруссии пере
выполнила государственный план выпу
ска продукции.

Тов. Козлов останавливается на вопро
сах развития сельского хозяйства. Отме
тив отставание в развитии общественного 
животноводства, он говорит, что в рес

публике не уделяется должного внимания 
расширению кормовой базы, механизации 
трудоемких работ на фермах, имеются 
крупные недостатки в уходе за скотом. 
Труженики сельского хозяйства, заявляет 
депутат, имеют все возможности для то
го. чтобы добиться не только роста пого
ловья скота, но и резкого увеличения его 
продуктивности.

В заключение депутат Козлов ставит 
перед Госпланом СССР и Министерство-« 
лесной промышленности СССР вопрос об 
упорядочении п.танпрования ввоза в рес
публику и вывоза из нее леса и пилома
териалов.

Слово предоставляется депутату М. С. 
Гречухе (Украинская ССР). Он говорит о 
том, ка к  в республике осуществляются 
поставленные партией и правитель.етвом 
задачи всемерного развития тяжелой ин
дустрии. Промышленность Украины в 
прошлом году выполнила план на 103 
процента и дала значительное количество 
продукции сверх плана. Металлургическая 
промышленность увеличила по еравпению 
с 1950 годом выпуск чугуна на 60 про
центов, стали на 83 процента, проката 
на 75 процентов. На базе подъема тяже
лой промышленности развиваются и ,чру- 
гне отрасли народного хозяйства. Напри
мер, хлопчатобумажная промышленлосгь 
увеличила выпуск продукции в 2,3 раза, 
производство шерстяных тканей возросло 
на 72 продеята, кожаной обуви —  на 
42 процента.

Депутат отмечает, что промышленность’ 
республики могла бы достигнуть лучших 
результатов, если бы не было серьезных 
недостатков в работе по руководству про
мышленностью. Некоторые министерства 
II ведомства еще не перестроили свою ра
боту так, ка к  этого требуют партия и 
правительство, продолжают руководить 
по-старинке, не доходят до каждого от
дельного предприятия, не оказывают им 
своевременной помощи. В результате ряд 
предприятий не выполняет производствен
ной программы, выпускает продукцаю 
низкого качества.

Далее тов. Гречуха останавливается на 
вопросах капитального строительства. Он 
критикует Министерство строительства 
предприятий металлургической и химиче
ской промышленности СССР, по вине ко
торого в прошлом году не были введены в 
реещ’блпке все мошностп по производству 
чугуна, кокса и проката.

В заключение оратор высказывается за 
утверждение Государственного бюджета 
СССР на 1955 год с поправками Бюджет
ной комиссии.

Депутат П. П. Лобанов (РСФСР) значи
тельную часть своего выступления посвя
тил вопросам развития сельского хозяйст
ва республики. Наряду с повышением 
урожайности сельскохозяйственных куль
тур, говорит он. первостепенное значение 
имеет дальнейшее расширение работ по 
освоению целинных и залежных земель 
под посевы зерновых культур. Уже в те
кущем году за счет освоения целины п 
залежей в колхозах и совхозах РСФСР бу
дет засеяно около 10  миллионов гектаров, 
а в 1956 году площадь посевов составит 
не менее 14 миллионов гектаров.

Выполнение больших задач по увеличе
нию производства сельскохозяйственной 
продукции, подчеркивает депутат Лоба
нов, во многом зависит от улучшения ра
боты машинно-тракторных станций. Ос
новной недостаток в работе МТС заклю
чается в том. что их руководители л спе
циалисты еще не несут полной ответе г- 
венности за конечные результаты своей 
работы, за высокий выход продукции 
земледелия и животноводства с каждого 
гектара общественных земель. Вследствие 
неудовлетворительного технического об
служивания машин значительная часть 
трактористов и комбайнеров не выполняет 
сменных норм выработки. Подсчеты пока
зывают. что ес.1и бы в прошлом году 
сменные нормы выработки на комбайн бы
ли повышены примерно до 15 гектаров, 
ка к  это было достигнуто механизаторами 
Ставропольского края, то только за этот 
счет можно было бы убрать дополнитель
но более одного миллиона гектаров зерно
вых культур. Это позволило бы сократить 
сроки уборки примерно на одну треть н 
сберечь от потерь миллионы пудов зерна.

Тон. Лобанов также поддерживает пред
ложение об утверждении Государственного 
бюджета.

Депутат Г. Д. Джавахишвили (Грузин
ская ССР) отметил, что наряду с успеха
ми во всех областях народного хозяйства 
и культурного строительства республики 
имеются и существенные недостатки. Не
которые предприятия и отдельные отрас
ли промышленности не выполнили в ми
нувшем году производственных планов,

(Окончание на 2-й стр.).
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Яков Федорович 
ВЫПРЯЖКИН

— кандидат в депутаты 
Томокого областного Совета 
по избирательному округу 

^6 15. .

Алексей Тимофеевич 
ИВАНОВ

— кандидат в дэлутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
16.

Николай Викентьевич 
ЛУКЬЯНЕНОК

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 17.

Александра Гр'тгорьевна 
СВАТИКОВА

— кандидат в депутаты 
Томокого областного Совета 

по избирательно.му окглту 
№ 18.

Федор Максимович 
ЛАРИН

— кандидат в дэпутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 19.

Серафима ЛлексеевЕШ 
АНЦИФЕРОВА

— кандидат в депутаты 
Томокого областного Совета 

по избирательному округу 
№  20.

Павел Иванович 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
4 ^  21,
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Вторая сессия 
Верховного Совета СССР

(Окончание).
хаяеко не использовали инеющиеся бога
тые резервы повышения производительно
сти труда, снижения себестоимости про- 
ду'кцив. Одна из причин отставания стро
ительных работ —  неудовлетворительная 
организация их. слабая механизация.

В выполнении планов капитального 
строительства, отмечает оратор, респуб
лика могла иметь лучшие показатели, 
если бы Министерство лесной промышлен
ности СССР и МиннстевстБО путей сооб
щения обеспечили доставку строительных 
материалов по фондам. На первой сессии 
Верховного Совета (ХСР Министр лесной 
промышленности СССР тов. Орлов обещал, 
что он приложит все усилия к  тому, что
бы ликвидировать отставание в лесной 
про.чышленыости. Однако он не выполнил 
свое обещание.

Депутат А. Суеркулов, характеризуя 
успехи, достигнутые трудящимися Кир
гизской ССР в развитии ее экономики и 
культуры, указывает, что в республике

имеется еще много неиспользованных ре
зервов в деле повышения производитель
ности труда и снижения себестоимости 
продукции, в использовании природных 
богатств. Оратор отмечает, что постанов
ление январского Пленума ЦК КПСС име
ет особо важное значение для Киргизии, 
где животно-водство составляет главную 
отрасль сельского хозяйства. Он расска
зывает о мерах, направленных на преодо
ление отставания жнвотноврдства в Кир
гизской ССР. на увеличение производства 
мяса, молока и других продуктов для на
селения.

Оратор по.ддерживает предложения дру
гих депутатов об утверждении Государст
венного бюджета СССР с поправками Бюд
жетной комиссни.

На утреннем заседании выступили так
же депутаты И. Т. Гришин (Сталинград
ская область) и С. Бабаев (Туркмепская 
ССР).

В Совете Национальностей
4 февраля, в четыре часа дня в Боль

шом Кремлевском дворце началось второе 
заседание Совета Национальностей. За сто
лом Председателя —  Председатель Совета 
Национальностей В, Т. Лацис и его заме
стители. В правите.тьственных ложах —  
руководители партии и правительства, 
министры.

Слово для содоклада предоставляется 
председателю Бюджетной комиссии Пала
ты депутату А. М. Сафронову.

Проект Государственного бюджета 
СССР на 1955 год, говорит он, отражает 
огромные достижения'Советского государ
ства в развитии всех отраслей народного 
хозяйства и в первую очередь тяжелой 
индустрии, являющейся основой социали
стической экономики и могущества на
шей Родины. Бюджетная комиссия Со
вета Национальностей предлагает утвер
дить Государственный бюджет СССР с 
учетом внесенных ею поправок.

Депутат Сафронов характеризует от
дельные статьи бюджета. Он отмечает 
увеличение бюджетов союзных респуб
лик на 6.4 процента по сравнению с
1954 годом. В текущем году в республи
ках будут построены новые промышлен
ные п коммунальные предприятия, от
крыты новые учебные заведения, больни
цы и другие социально-культурные уч 
реждения.

Депутат Сафронов высказывает ряд 
критических замечаний в адрес Мини
стерства финансов СССР и Госплана 
СССР. Существенным недочетом в работе 
Министерства финансов и финансовых 
органов, говорит он, является недостаточ
ный контроль за использованием государ
ственных средств. Оно не занимается си
стематически разработкой предложений по 
упрощению структуры управленческого 
аппарата.

Ппеле выступления депутата Сафроно
ва Совет Национальностей переходит к 
обсуждению доклада о Государственном 
бюджете СССР на 1955 год и об исполне
нии бюджета за 1953 год.

На трибуне —  депутат М. А. Гедвилас 
(Литовская ССР). Он говорит о том. что 
в этом году Литовская республика будет 
отмечать 15-летие установления совет
ской власти в Литве. За это время облив 
республики в корне измени.тся. В содру
жестве с другими народами страны ли
товский народ получил все возможности 
для успешного развития народного хозяй
ства, культ^’ры.

Промышленность республики перевы
полнила в 1954 году план выпуска ва
ловой продукции. Достигнуты серьезные 
успехи в развитии энергетики и торфя
ной промышленности, в станкостроении, 
судостроении, электромашиностроении и 
турбостроении. Товаров народного потреб- 
лйния выпущено в истекшем году на 
605 миллионов рублей больше, чем в
1953 году.

Депутат критикует Министерство про
мышленных товаров широкого потребле
ния ССЮР и Министерство промышлен
ности продовольственных товаров СССР, 
которые в течение года по нескольку раз 
меняют производственные планы, что при
водит к фактическому изменению финан
совой деятельности предприятий, к  умень
шению накоплений.

В заключение тов. Гедвилас предлагает 
утвердить Государственный бю.джет на
1955 год с поправками Бюджетной комис
сии.

Депутат С. Г. Рагимов (Азербайджан
ская ССР) в своей речи подчеркнул, чго 
итоги выполнения государственного пла
на развития народного хозяйства за
1954 год свидетельствуют о неуклонном 
росте социалистической экономики, о ми
ролюбии советского народа и его стремле
нии в сохранению и упрочению мира во 
всем мире Говоря затем об успехах про
мышленности и сельского хозяйства рес
публики. депутат Рагимов отмечает, что 
результаты могли быть более высокими, 
если бы респуб.тиканские руководящие 
органы во-время сумели устранить круп
ные не.юстатки в работе промышленных 
предприятий, МТС, колхозов и совхозов. 
Он указывает, в частности, на неритмич
ную работу предприятий, приводящую к 
простоям оборудования, в неполному ис
пользованию производственных мощно
стей. Недостаточно контролирует работу 
подведомственных предприятий, располо
женных на территории республики. Ми
нистерство промышленности строитель
ных материалов СССР.

Депутат Рагимов критикует также Ми
нистерство путей сообщения за недоста
точную помощь железнодорожному тран
спорту республики.

Депутат Д. Расулов (Таджикская
ССР) основную часть своей речя посвя
тил развитию ведущей отрасли хозяйства 
республики — хлопководству. Таджикские 
хлопкоробы разработали ряд новых агро
технических приемов, способствующих 
получению высоких урожаев хлопчатника; 
сев суженными междурядьями, квадратно- 
гнездовой способ посева и обработки. Ш и
рокое применение новых методов агротех
ники  иозвидило хлопкоробам ресдубликв

в истекшем году перевыполнить государ- 
ственный план хлопкозаготовок п вновь 
закрепить за собой первенство по урожай
ности хлопчатника.

Оратор говорит далее, что в руковод
стве сельским хозяйством, особенно живот
новодством, имеются крупные недостатки. 
Республика не справилась в истекшем 
году с выполнением плана развития ж и 
вотноводства и повышения его продуктив
ности. Это явилось следствием того, что 
не уделялось внимания кормовой базе.

Таджикский народ, говорит тов. Расу
лов, сделает все для того, чтобы успешно 
решить поставленные партией и прави
тельством задачи по увеличению ироиз- 
водства животноводческой продукции.

Депутат В. К. Круминьш (Латвийская 
ССР) говорит о роли республиканских 
органов в руководстве местной промыш
ленностью. указывает на недостатки в 
планирования организации производства и 
сбыта продукции. Много различных това
ров ежегодно завозится в республику из 
других мест, хотя они с успехом произ- 
В0.1ЯТСЯ здесь. В республике проделана 
известная работа по упорядочению струк
туры местных органов управления и пе
реводу специалистов из канцелярии на 
производство. Расходы бюджета на содер
жание аппарата сократились на 16,5 про
цента. Однако проделанную работу оратор 
считает лишь первым шагом по пути 
упрощения управленческого аппарата. Он 
предлагает, в частности, объединить па
раллельно существующие в республике 
лесхозы и леспромхозы, что позволит луч
ше использовать рабочих, специалистов и 
технику.

Тов. Круминьш высказывается за 
утверждение Государственного бюджета 
на 1955 год.

Слово получает депутат Н. Г. Пысин 
(Алтайский край). ()н отмечает, что боль
шие средства, выделяемые в бюджете на 
развитие сельского хозяйства, соответ
ствуют тем крупнейшим задачам, которые 
поставлены январским Пленумом ЦК 
КПСС, Оратор говорит о том, что в выпол
нении этих всенародных задач значитель
ная роль принадлежит Алтайскому краю. 
В минувшем году здесь получено 420 
миллионов пудов зерна, 230 миллионов 
пудов сдано государству, В 1955 го т у  
край будет бороться за получение 500 
миллионов пудов зерна, за производство 
2 миллионов пудов наела и сыра.

На освоение новых земель в край в 
прошлом году прибыло 26.400 молодых 
патриотов из других районов страны. 
Кроме того, в колхозы прибыло 3.823 
семьи с Украины, из Белоруссии, цент
ральных областей. Мы стремимся, говорит 
оратор, всячески помочь новоселам 
устроиться на новых местах. Для них 
построено и строятся сотни ломов, откры
ты школы, больницы, клубы, библиотеки, 
магазины, столовые. Бюджетом преду
смотрены новые большие вложения на 
культурно-бытовое строительство в рай
онах освоения целинных и залежных зе
мель.

В заключение депутат предлагает лик
видировать практику внесения в течение 
года многочисленных изменений в бюдже
ты краев в областей. Так. например, в 
бюджете Алтайского края было внесено 
за истекший год 117 поправок. Это. от
мечает депутат, снижает ответственность 
р^тсоводите.чей на jrecTax за выполнение 
бюджета. Говоря о необходимости дальней
шего сокращения управленческого аппара
та ряда министерств, тов. Пысин считает 
необходимым передать ряд их функций 
.местным органам.

М. 3. Азизов (Татарская АССР) оста
навливается на вопросах, связаннрлх с 
развитием народного хозяйства рсспубли- 
ки. Здесь успешно выращивается сахар
ная свекла, а предприятий по переработ
ке этой культуры не имеется. Недостаточ
ны производственные мощности иясообра- 
батывающей промышленности, мало меха
низированы молочные заводы.

В республике широко развертывается 
промышленное и жилищное строительство, 
особенно в районе добычи нефти. Это тре
бует пристального внимания союзных ми
нистерств к  новостройкам.

Депутат М. П. Георгадзе (Грузинская 
ССР) ставит ряд вопросов, разрешение 
которых должно способствовать более 
успешному развитию ведущих отраслей 
хозяйства республики. Грузия ласт 95 
процентов всего производимого в стране 
чая. Однако работа по возделыванию куль
туры чая еще слабо механизирована. Не
обходимо быстрее создать чаеуборочные 
машины. Стоит вопрос о расширенип 
фабрик по переработке чайного листа.

В заключение тов. Георгадзе предлагает 
утвердить Государственный бюджет 
СССР на 1955 год с поправками Бюджет
ной комиссии.

На вечернем заседании также выступи
ли депутаты Ф. И. Пизнак (Украинская 
ССР), Н. Д. Ундасынов (Казахская ССР), 
Н. Е. Авхииович (Белорусская ССР).

(ТАСС).

КОЛПАШЕВСКИЙ 
ИЗБИРА ТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ 

М  624

Встреча кандидата  
в депутаты  Верховного Совета  

РС Ф С Р  Н. Д . Поповой 
с избирателями

На избирательных участках Еолпашев- 
ского избирательного округа Хе 624 про
ходят встречи избирателей с кандидатом 
в депутаты Верховного Совета Р()ФСР, 
преподавательницей колпашевской сред
ней школы Xi 1 Н. Д. Поповой.

На днях избиратели рабочего поселка 
Тогур встретились в клубе Еетского лесо
завода с Ц. I .  Поповой.

Доверенное лицо по Тогурскому изби
рательному участку К» 14 тов. Ардышев 
рассказал о трудовой и общественной дея
тельности кандидата в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР Н. Д. Поповой и при
звал избирателей в день выборов отдать 
свои голоса за кандидата блока коммуни
стов и беспартийных.

Доярка колхоза имени Сталина тов. Ба
рышева заявила, что колхозники сельхоз
артели 27 февраля все, как один, прого
лосуют за верную дочь нашего народа 
Н. Д. Попову.

О единодушном решении избирателей 
отдать в день выборов свои голоса за кан
дидата в депутаты Верховного Совета 
РСФСР Н. Д. Попову говорили в своих 
выступлениях ученица 10 класса Тогур-, 
ской средней школы А. Старикова, работ
ница промартели «8 марта» тов. Тимо- 
нина, токарь-механик мастерской Нарым- 
ской сплавной конторы тов. Маслов, ма
шинист Кетского лесозавода тов. Гордиен
ко, заведующая учебной частью Тогурско- 
го детского дома тов. Трифонова.

'Н а собранпп с речью выступила канди
дат в депут.тты Верховного Совета РСФСР 
II. Д. Попова. Она поблагодарила изби
рателей за оказанное ей доверие.

Встречи нандидатов 
в депутаты Верховного 

Совета РСФСР и областного 
Совета с избирателями

В городах и селах, в колхозах и МТС, 
промышленных предприятиях и организа
циях нашей области проходят многолюд
ные собрания, на которых избиратели 
встречаются со своими кандидатами в де
путаты Верховного Совета РСФСР и обла
стного Совета депутатов трудящихся. В 
своих выступлениях избиратели отмечают 
неустанную заботу партии и правитель
ства о дальнейшем процветании социали
стической Родины, повышении мате
риального благосостояния и культурного 
уровня советского народа. Трудящиеся 
выражают непреклонную волю досрочно 
выполнить задания пятого пятилетнего 
плана, быстрее претворить в жизнь исто
рическое постановленпе январского Пле
нума ПК КПСС «Об увеличении производ
ства продуктов животноводства», вскры
вают недостатки в деятельности местных 
Советов, вносят предложения по улучше
нию их работы.

С избирателями Красноярского леспром
хоза КриБошеинского района встретилась 
кандидат в депутаты Верховного Совета 
РСФСР по Шегарскому избирательному 
округу У ; 623 председатель колхоза име
ни Жданова, Кривошеинского района, 
Екатерина Николаевна Карпович.

С трудящимися Папабсльского района 
встретилась кандидат в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР по Колпашевскому из
бирательному округу 624 Нина Дмит
риевна Попова.

В помешенип областного лектория 
встретился с избирателями кандидат в 
депутаты Верховного Совета РСФСР по 
Томскому городскому избирательному ок
ругу ^ 1! 620 Дмитрий Дмитриевич Ябло
ков. Для участников собрания тов. Ябло
ков прочитал лекцию «Новое в лечении 
туберкулеза».

Свыше 500 человек собралось в клубе 
«Водник» Моряковского-^ судоремонтного 
завода. Здесь состоялась встреча избира
телей с кандидатом в депутаты Верховно
го Совета РСФСР по Томскому сельскому 
избирательному округу Л : 621 Петром 
Сергеевичем Колбас и кандидатом в депу
таты областного Совета по Моряковскому 
избирательному округу Хг 36 председате
лем Томского райисполкома Никифором 
Евсеевичем Кониным.

Лауреат Сталинской премии, капитал 
парохода «Маршал Рыбалко» Василий 
Михайлович Мошкин, кандидат в депута
ты областного Совета, встретился е изби
рателями Самусьского избирательного ок
руга X  37.

В клубе завода режущих инструментов 
с избирателями встретилась кандидат в 
депутаты областного Совета по избира
тельному округу Хг 27 контрольный ма
стер завода режущих инструментов Зи
наида Степановна Струганова.

Кандидат в депутаты областного Сове
та. первый секретарь Туганского райкома 
КПСС Дмитрий Игнатьевич Янин встре
тился с избирателями Туганского избира
тельного округа Х? 39.

С избирателями с. Кривошеино встре
тилась кандидат в депутаты областного 
Совета по Крнвошепнекому избирательно
му округу Хг 60 передовая трактористка 
Кривошепнекой МТС Мария Гавриловна 
Еремина.

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

П у г п Ь  у ч е н о г о

А гататоры обмениваются 
опытом работы среда 

избирателей
В областном Доме учителя состоялось 

совещание агитаторов 13 агитпунктов 
Вокзального района г. Томска.

Участники совещания прослушали док
лад о состоянии агитационно-массовой ра
боты по месту жительства избирателей и 
лекцию о международном положении.

Агитаторы тт. Толмачев. Скнрневская п 
другие поделились опытом организации 
политической работы среди избирателей.

Просторная светлая ординаторская ка
жется еще светлее от снежно-белых хала
тов и шапочек людей, собравшихся здесь. 
Через несколько минут начнется врачеб
ный обход. Кажется, обход —  повсе
дневное, будничное дело. Но сотрудники 
клиники факультетской терапии каждый 
раз ждут его с большим интересом. Ру
ководитель клиники профессор Дмитрий 
Дмитриевич Яблоков строит обходы так, 
что они становятся подлинной школой 
врачебного опыта.

Профессор, доценты, ординаторы входят 
в небольшую палату, группируются око
ло одной из кроватей. Поздоровавшись с 
обитательницами палаты, Дмитрий Дмит
риевич внимательно выслушивает от ле
чащего врача сообшецие о ходе заболева
ния одной из больных, затем подсаживает
ся рядом с ее кроватью.

—  Ну. ка к  вы себя чувствуете?— ^при
ветливо спрашивает он, —  одышка мень
ше мучает? А боли в сердце, говорите, по- 
прежнему беспокоят?

Бережно 11 тщательно, с большим вни
манием ведет профессор осмотр, кает ука 
зание по дальнейшему ходу лечения.

—  Получены новые препараты для ле
чения ревматизма, —  говорит он у посте
ли следующей больной, и обращается к  
главному врачу клиники Вере Павловне 
Лолкош1иковой: —  Применим эти сред
ства.

Умеет Дмитрий Дмитриевич поднять на
строение человека, ободрить его, вселить 
надежду на выздоровление.

—  Да вы у нас скоро специалистом 
станете по своей болезни, —  ш утит он с 
одной из больных после того, ка к  она рас
сказывает о своем самочувствии, —  вы
лечим вас и возьмем к  себе в клинику ра
ботать...

Больные еще улыбаются шуткам про
фессора, а он уже обсуждает с врачами 
течение болезни следующей пациентки, 
говорит о последних достижениях науки в 
лечении этой болезни.

Дмитрий Дмитриевич на обходах посто
янно стремится передать присутствующим 
свой опыт, показывает пример чуткого, 
индивидуального подхода к  каждому боль
ному, умелым сопоставлением фактов, ин
тересными наблюдениями застав.тяет ра
ботать творческую мысль врачей и сту
дентов.

Коллективу клиники доверено самое до- 
рогое —  жизнь и здоровье советских лю
дей. П все здесь проникнуты чувством 
ответствепности за свое дело, высоко це
нят звание работника самой передовой в 
мпре советской медицины.

Профессор Яблоков вместе с сотрудни
ками клиники трудится творчески, по
стоянно ищет новых, более действенных 
методов лечения, лекарственных средств, 
выступает как  ученый-новатор, неутоми
мый исследователь.

Вот и сейчас в клинике применяются 
новые методы леченпя ревматизма, бело
кровия п других болезней. На основе 
практической врачебной деятельности со
трудники клиники ведут больпгую науч
ную работу. Профессор Яблоков постоянно 
помогает своим сотрудникам в их научном 
росте.

О том, какие результаты дает повсе
дневный напряженный и кропотливый 
труд коллектива клиники, хорошо говорят 
многочисленные письма, которые ежеднев
но приносит в клинику почтальон.

«В клинику профессора Яблокова я 
попала в очень тяжелом состоянии. Я бо
лела в течение многих лет и потеряла 
надежду на жизнь, потому что никто не 
смог точно установить диагноз моей болез
ни. Сейчас, после лечения в клинике, я 
стала совсем другой, чувствую себя луч
ше, И днем и ночью работники клиники 
охраняют здоровье больных. Профессор 
Дмитрий Дмитриевич Яблоков воспиты
вает своих учеников так. что они доби
ваются больших достижений в науке, по
стоянно заботятся о благе советских лю
дей...». Так пишет больная Т. В. Степа
нова.

А вот взволнованное, полное ду
шевной благодарности письмо матери 
больного Власова. В клинике помогли ее 
сыну, больному ревматизмом. II  после воз
вращения его домой Дмитрий Дмитриевич 
продолжает заботиться о нем, пишет ро
дителям. дает советы о дальнейшем лече
нии.

Судьба каждого больного волнует про
фессора, он старается помочь ему и после 
выхо.да из клиники. Часто тесная связь с 
больными, наблюдение за нимп длятся 
годами.

V
... Это было тридцать пять лет тому 

назад. В здании медицинского факультета 
Томского университета появился невысо
кий, подвижной молодой человек в поно
шенной военной форме. Он прошел по вы
соким коридорам с тяжелыми сводчатыми 
потолками и направился в канцелярию.

—  Дмитрий Яблоков, —  назвал он 
свою фамилию секретарю, —  прибыл на 
занятия.

Бывший военный фельдшер Яблоков 
стал студентом. Одновременно с учебой он 
работает. Время было суровое, страна 
переживала большие трудности.

После окончания университета Дмит
рий Дмитриевич Яблоков был оставлен 
ординатором рентгеновского кабинета, а 
затем избран на должность ассистента. 
Работая рентгено.чогом, выезжая на к у 
рорты, Яблоков встречается с туберкулез
ными больными. Он решает заняться про
блемой 'лечения туберкулеза, этого страш
ного недуга, уносящего тысячи жизней.

В молодой советской республике были 
созданы огромные возможности для разви
тия здравоохранения, для широкой науч
ной работы и массового внедрения резуль
татов ее в жизнь. И Дмитрий Дмитриевич

Яблоков с головой уходит в эту работу- 
Он помнит слова Маркса о том. что «в 
науке нет широкой столбовой доро
ги ... и только тот может достигну'ть ее 
сияющих вершин, кто, не страшась уста
лости, карабкается по ее каменистым тро. 
пам». Молодой ученый не идет в науке 
исхоженными путями, а ищет новые, не-

стоит выполнить езгу каждый день. И 
чтобы справиться с ними, нужно исполь
зовать каждую минуту, подчинить свой 
день строгому распорядку. Время ученого 
так же. ка к  и его труд, принадлежит на
роду.

С утра Дмитрий Дмитриевич работает 
в клинике. Затеи он читает лекции по

На снимке: кандидат в 
Д, Д. Яблоков в с©оем

депутаты Верховного Совета РСФСР профессор 
рабочем каб|ииете.

Фото Ф. Хитрине©ичги

изведанные. .Течение туберкулеза пневмо
тораксом в то время в Сибири еще не при
менялось. Дмитрий Дмитриевич берется за 
внедрение этого метода. С тех пор прошло 
более четверти века, тысячи людей из
лечил он за это время, по до сих пор 
помнит первую больную, излеченную им 
при помощи пневмоторакса. Болезнь раз
вивалась быстро, состояние женщины бы
ло очень тяжелым. Молодой научный ра
ботник долго колебался, прежде чем ре
шился применить на ней новый способ 
лечения. Но родные больной настояли на 
этом. Женщина быстро начала поправ
ляться, а затем и совсем излечилась от 
туберкулеза.

Были, конечно, неудачи и разочарова
ния, но новый метод постепенно вошел в 
практику лечебных учрсжд''пий.

Как новатор выступил Яблоков, приме
няя лечение туберкулеза солями золота. 
Работая на курортах, он совершенствует 
метод лечения больных солнечными луча- 
мп. От одного исследования к  другому шел 
вперед молодой ученый, все шире разраба
тывая вопросы клиники и терапии тубер
кулеза и других болезней, внося свой 
вклад в практику о теорию медицины.

Большая часть врачебной и научной 
деятельности Яблокова связана с фдктль- 
т с к о й  терапевтической клиникой. В 
1937 году он защищает диссертацию и 
получает ученую степень доктора меди
цинских наук, а с 1941 года становится 
руководителем клидшки.

Растет известпость ученого, он уча
ствует во всесоюзных врачебных конфе
ренциях, в международном конгрессе по 
изучению ревматизма. Большую работу 
ведет профессор Яблоков в области курор
тологии. Он является научным руководи
телем курорта Лебяжье, исследует и дру
гие курорты Сибири, пишет ряд трудов 
по курортологии.

Началась Великая Отечественная вой
на. Многие лучшие здания Томска были 
предоставлены под эвакогоспитали. Про
фессор Яблоков был назначен главным 
терапевтом всех эв.ткогосппталей горо.щ. 
В эти годы особенно ярко проявились 
зрелость его научной мы»’лн, огромная 
энергия, богатый врачебный опыт. Вы
полняя сложные и разнообразные 'обязан
ности главного терапевта эвакогоспита
лей. давая многочисленные консультации, 
трудясь в своей клинике, занимаясь педа
гогической деятельностью, он не только 
не оставляет научную работу, а ведет ее 
с новым подъемом и страстью. Тематику 
своей работы он берет из жизни —  изу
чает военные травмы, легочную патоло
гию при ранениях, ищет действенные ме
тоды леченпя. Ощущается нужда в новых 
медикаментах, —  и в  солпужестве е дру
гими учеными Дмитрий Дмитриевич за
нимается этой проблемой. Внимание уче
ных привлекают сибирские лекарствен
ные растения. Лечебные свойства крово
хлебки, пустырника, желтушника и дру
гих растений тщательно изучаются в ла
бораториях института, а затем эти сред
ства внедряются в практику, совет
ская фармакология обогащается но
выми медикаментами. Выхолит труд «Но
вые лекарственные растения Сибири и их 
лечебные препараты». Профессор Яблоков 
в числе авторов этого труда удостаивает
ся Сталинской премии. А спустя несколь
ко лет, сотрудники клиники и больные, 
научные работники и студенты институ
та, знакомые и незнакомые люди из раз
ных городов нашей страны, одни лично, 
другие в письмах и телеграммах поздрав
ляли профессора Яблокова с избранием его 
членом-корреспондентом Академии меди
цинских наук СССР.

В 1951 году трудящиеся нашей обла
сти оказали Д.митрню Дмитриевичу Ябло
кову высокое доверие, избрав его депута
том Верховного Совета РСФСР.

V
Утренний морозный туман окутывает 

высокие здания, скрывает их очертания и 
краски. В это время улицы города запол
няются молодежью. Оживленные, бо,грые, 
непрерывным потоком идут студенты на 
занятия. Вместе со студентами направля
ются в аудитории, клш ш кн, лаборатории 
вузов научные работцикп.

В эти часы па протяжении многих лет 
привык начинать свой трудовой день н 
Дмитрий Дмипшсвнч. Много са.мых раз
нообразных, сложных II важных дел пред- 
курсу факультетской герании. Башенная

аудитория во время этих лекций бывав*
переполнена студентами.

Ученый постоянно помогает врачам го* 
рода. Он регулярно проводит консульта
ции в полик.1иниках, выезж;ает к  боль
ным. К  нему часто обращаются за кон
сультациями и из других городов.

С чувством большой ответственности 
относится Дмитрий Дмитриевич к  обязан
ностям депутата. Па прием к  нему, ка к  к 
депутату, приходят десятки людей по са
мым разнообразным делам —  большим и 
малым. Одни ставят всшрос о работе меди
цинских учреждений, другие о благоуст
ройстве улиц и жилищ города. Приходят 
люди по личным вопросам. Каждого посе
тителя профессор Яблоков выслушивает с 
большим вниманием, глубоко вникает в 
дело, без промедления обращается в соот
ветствующие организации, чтобы добить
ся быстрого разрешения вопроса.

Велика и разнообразна почта депутата. 
На каждое письмо дается исчерпываю
щий, ясный ответ. В папке, где хранит
ся переписка с избирателями, лежит не
мало писем со словами горячей благодар
ности депутату за оказанную им помощь.

Вечерами, когда в клинике все зати
хает, в уютном кабинете профессора долго 
горит свет. Многое успевает сделать 
Дмитрии Дмитриевич в эти вечерние ча
сы. Он анализирует результаты большой 
научной работы, которую ведет сейчас со 
своими сотру.дниками в городах Кузбасса.

Нужно ответить на множество писем 
от ученых, врачей, больных. Для издания 
«Атласа лекарственных растений СССР» 
просят написать статью о новых лекар
ственных растениях. Из Академии меди
цинских наук СССР пришли работы на 
рецензию.

Незаметно летит время, ученый, погру
женный в работу, кажется, не замечает 
этого.

Но вот. отложив в сторону письма и 
бу?|1аги, оп просматривает записи о том, 
что предстоит сделать завтра. Помимо 
многих других дел. завтра у него лекция 
для населения в областном лектории. Лек
ция подготовлена заранее, но каждый раз 
перед выступлением Дмитрий Дмитриевич 
просматривает свежую литературу, чер
пает из нее новый материал. Оп развер
тывает газеты, по.додвигает к  себе жур
налы и книги.

Вот слова индийских врачей, побывав
ших в Советском Скнозе. о состоянии ме
дицинской науки в нашей стране; «По
ражает исключительное внимание, котсь 
рым пользуются больные в советских ле
чебных учреждениях, а также то обстоя
тельство. что взаимоотношения между 
врачами и больными не основаны на де
нежном интересе. Прекрасное оснащение 
клиник, институтов и лабораторий по
зволяет советским ученым развернуть ши
рокие научные исследования... Мы убе
дились в том, что медицина в Советском 
Союзе действительно стоит на службе на
рода и не имеет другой цели, кроме охра
ны его a.'íopoBTJT».

А вот статьи, рассказывающие об упад
ке дела здравоохранения в США, Здесь 
правительство ассигнует громадные сред
ства на гонку вооружений и не заботит
ся об охране здоровья трудящихся. Еже
годно в США более 100 тысяч человек 
заболевают туберкулезом. Ряды инвалидов 
пополняются рабочими, пострадавшими от 
несчастных случаев в быту и на произ
водстве. За один год от этого погнуто 100 
тысяч и ранено 9.340 тысяч человек. 
Спекулянты от медицины и страховые об
щества США сделали болезни человека 
своим бизнесом.

Читая эти статьи, ученый особенно 
ост[ю чувствует, какое великое счастье 
жить и работать в нашей стране, где 
наука служпт делу созидания, а не раз
рушения, где забота о благе человека сто
ит на первом месте, где народ строит 
светлую, мирную жизнь.

Трудящиеся нашего города вновь вы
двинули зас^гуженного деятеля наукя, 
профессора доктора Дмитрия Дмитриевича 
Яблокова кандидатом в депутаты Вер.хов-* 
ного Совета РСФСР. Выступая на предвы
борных собраниях, на встречах со своим 
кандидатом, избиратели говорят о большом 
самоотверженном труде ученого, о его от
зывчивости, чуткости к  людям. Любовь и 
признательность народа —  лучшая на
града ученому за его многолетний плодо
творный труд на благо Ротпиы

И. СИКЯЕВА.
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СЕЯТЬ БОЛЬШЕ КУКУРУЗЫ
„...Производить в широких размерах посевы кукурузы, имея в виду, что в деле 

обеспечения скота концентрированными и сочными кормами кукурузе должно 
принадлежать решаюш,ее значение“.

(Из постановления январского Пленума ЦК КПСС 
.Об увеличении производства продуктов животноводства“)

*  *

Расширить посевы кукурузы
☆  ”ЙГ

Что показал опыт выращивания 
*^укурузы в нашем колхозе

Кукуруза —  ценнейшая кормовая 
культура. Питательная ценность 100 ки 
лограммов кукурузного силоса достигает 
21.3 кормовых елшиц, что значительно 
превышает питательные свойства многих 
других видов силоса. Зеленая масса к у 
курузы содержит много сахара, относится 
к  лучшему, легко силосующемуся сырью.

Тщательно соблюдая агротехнические 
требования вырапп1вания этой культуры, 
в наших условиях можно получать по 
600— 700 центнеров зеленой массы с 
гектара и больше.

В условиях нашего района эта задача 
вполне выполнима. Опыт выращивания 
кукурузы  в нашем колхозе подтверждает 
это.

В прошлом году мы сеяли 16 гектаров 
кукурузы  на силос. Особенного внимания 
выращиванию этой культуры мы, к 
сожалению, не уделили. Участок для по
сева кукурузы  был подобран недостаточно 
плодородный. На нем высеяли кукурузу 
лишь только потому, что он находился 
около молочно-товарной фермы. Кукурузу 
посеяли широкорядным способом по зяби, 
но землю не удобряли. Весной поле пробо- 
P0HOBa.Tfl в один след и прокультивирова
ли гоже в один след лапчагыу культива
тором.

Норму высева семян на гектар мы, как 
это позднее выяснилось, завысили. На 
каждый гектар было высеяно по 45 кило
граммов семян. Глубина заделки их была 
5— 6 сантиметров.

Не были выдержаны и рекомендован
ные сроки сева. На 12 гектарах кукуруза 
была посеяна 18 мая. а на 4 гектарах из- 
за несвоевременного завоза семян сев 
проводился только 25 мая.

Результаты роста кукурузы  на всей 
площади посева получились далеко не оди
наковыми. На площади около двух гекта-- 
ров кукурузные стебли выросли высотой 
до 2— 2,5 метра. Урожай здесь составил 
350 центнеров зеленой массы с гектара. 
На 10 гектарах урожай составил лишь 
немногим более 100 центнеров, на 4 гек
тарах зерна всходов не дали.

В чем причины такого резкого разли
чия урожайности кукурузы , посеянной на 
одной площади?

Высокий урожай кукурузы  на 2 гек
тарах был обеспечен, на наш взгляд, 
прежде всего, тем. что она росла иа юж
ном склоне высокого бугра. Почва та.м 
лучше прогревалась, что способствовало 
более быстрому развитию растений. Вто
рой причиной было то, что посев здесь 
был разреженным. Здесь мы высеяли не 
более 30 килограммов семян на каж,дый 
гектар из-за простой случайности —  бы
ла неисправна сеялка. Разреженность 
посева, обеспечивая каждому растению 
больше света и питательных веществ, 
способствовала значительно более быстро
му росту кукурузы . Здесь была чернозем
ная по'ша с хорошей структурой и бога
тым содержанием питательных веществ. 
Способствовал повышению урожайности на 
этом участке и более ранний сев, прове
денный 18 мая. В почве еще было доста
точно влаги, семена быстро набухли и да
ли дружные всходы. ''

На площади в 10 гектаров, где урожай 
кукурузы  составил лишь немногим более 
100  центнеров с гектара, условия были 
иными.

Здесь при норме высева в 45 килограм
мов семян на гектар посев оказался 
из.1пшне загущенным. Резко влияло на 
развитие растений и то. что основная 
площадь этих 10  гектаров приходилась на 
лощины, где не было перегноя, и в связи 
с тем. что лето было дождливым, в июле 
в августе стояла вода. Аэробные бактерии 
здесь почти не развивались, накопления 
нитратов не было. Растениям не хватало 
питательных веществ.

Причиной того, что на 4 гектарах се
мена кукурузы  всходов не дали, явились 
поздние сроки сева. К 25 мая, когда 
был проведен сев. почва уже сильно п р о -, 
сохла. Влаги в ней было очень мало. По
этому семена кукурузы , имеющие очень 
прочную оболочку, разбухнуть не могли и 
не проросли.

Каковы основные выводы, которые мы 
гдолалп из опыта выращивапия кукурузы  
в прошлом году?

Первый —  высевать семена кукурузы  
в нашем районе нужно, на наш взгляд, в 
более ранние сроки, когда в почве имеет
ся большое количество влаги, и она хоро
шо прогрелась. Только таким образом мож
но обеспечить разбухание п прорастание 
каждого кукурузного зерна. Желательно 
перед высевом семян в почву смачивать 
их водой в теплом помещении, чтобы ус
корить их набухание.

Ранние сроки сева имеют большое зна
чение еще и потому, что они обеспечива
ют достаточное вырастание кукурузы  к 
тому времени, когда в колхозах еще не 
начинается уборка урожая зерновых куль
тур.

В нашем районе можно выращивать 
кукурузу и на семена. Известно, что ве
гетационный период развития кукурузы  
от появления всходов до созревания по
чатков длится более 100 дней. У нас

среднее количество теплых дней в летнее 
время составляет около 90-̂ — 100 дней. 
Мы думаем попробовать вырастить боль
шое количество растений ранней весной в 
торфоперегнойных горшочках. Если в 
апреле мы высеем семена кукурузы  в 
горшочки п высадим в грунт растения с 
хорошо развитой корневой системой, то 
они в августе уже смогут дать початки. 
К  первым числам сентября, до наступле
ния холодных дней, початки могут со
зреть. В прошлом году, несмотря на позд
ние сроки сева, растяшя в конце августа 
выбросили уже мужские соцветия и дали 
початки. К  сожалению, растения, остав
ленные для пробы нескоигеннымл на не
большом участке, были потравлены ско
том, и дальнейшее их развитие мы про
следить не могли.

Второй вывод, который мы сделали, за
ключается в том. что нужно сократить 
норму высева семян на гектар с 45 ки 
лограммов до 20— 22 килограммов. Это 
обеспечит необходимый для нормального 
развития растений минимум света, тепла 
и в.’гаги. Результаты такого посева на 2 
гектарах в прошлом году вполне подтверл:- 
дают необходимость обеспечения такой 
нормы высева.

Крайне необходимо проводить по
сев на почвах, удобренных навозом п ор
ганическими удобрениями. Мы. например, 
думаем в нынешнем году посеять кукуру 
зу либо по черноземному, хорошо удобрен
ному в прошлом году картофелищу, либо 
по освоенной целине, богатой перегноем. 
При соблюдений всех требовании агротех
ники на этих почвах можно получить до 
500 центнеров кукурузы  а гектара.

Необходимо добиться, чтобы к^тгуруза 
сеялась квадратно-гнездовым способом и 
проводилась междурядная обработка посе
вов, Опыт показывает, что в первый пе
риод роста корневая система кукурузы  
развивается значительно медленнее, чем 
корневая система у  более приспособлен
ных к  жизни в наших условиях местных 
сорняков. Сорняки нередко совершенно за
глушают всходы кукурузы , не дают им 
развиваться. В прошлом году у  нас из-за 
того, что междурядная обработка посевов 
кукурузы  не проводилась, в некоторых 
местах сорняки погубили всходы ку кур у 
зы.

Необходимо остановиться на многих ор
ганизационных недостатках, которые по
мешали нам в прошлом году вырастить 
высокий урожаи кукурузы . Недостаточно 
серьезно в прошлом году отнеслось к  вы
ращиванию этой культуры правление кол
хоза. У нас не было организовано отдель
ного звена, которое бы занималось выра
щиванием кукурузы , проводило прополку 
посева, вывозило навоз, готовило силос
ные ямы. Механизаторы МТС не вы
полнили договорные обязательства, в 
которых предусматривалось проведение 
междурядной обработки посевов к у к у 
рузы, проведение уборки ее комбайном 
в короткие сроки. Комбайн механизаторы 
своевременно не переоборудовали для 
уборки кукурузы , и ее пришлось убирать 
вручную. Больше половины скошенной 
зеленой массы было оставлено на поде, и, 
что самое главное, уборка кукурузы  за
тянулась до половины сентября. Это сни
зило качество силоса, так как стебли ку 
курузы стали твердыми, как стебли сухо
го камыша, питательная ценность их зна
чительно снизилась. Резко отразилось аа 
качестве силоса и то, что скошенная зе
леная масса долго лежала на поле, листья 
кукурузы  пожелтели, высохли.

Эта факты говорят о том, что правле
ние колхоза и дирекция Турунтаевекой 
МТС еще недооценивают значения этой 
ценной кормовой культуры.

Д К КПСС в постановлении «Об увели
чении производства продуктов животно
водства» резко осудил тех руководителей 
партийных, советских и сельскохозяйст
венных органов, которые недооценивают 
значение кукурузы  в обеспечении живот
новодства достаточным количеством кон
центрированных. сочных и зеленых кор
мов, пустили на самотек внедрение этой 
ценной культуры в производство. Долг 
руководителей Турунтаевекой МТС и кол
хоза «Прогресс»— отнестись к  возделыва
нию кукурузы  со всей серьезностью.

В нынешнем году мы решили расши
рить посевы кукурузы  и получить с каж 
дого гектара не менее 500 центнеров зе
леной массы. Это обязывает нас строго 
соблюдать агротехнические требования 
выращивания кукурузы . • Необходимо по
сеять ее квадратно-гнездовым способом, 
своевременно убрать комбайнами, быстро 
засилосовать, сохранив все кормовые ка
чества зеленой массы.

Н. ПУШКАРЕВ, 
агроном Турунтаевекой МТС 

в колхозе «Прогресс».
С. ПАНЬШИН, 

бригадир первой полеводческой бригады 
колхоза «Прогресс», 

Туганского района.

Кукурузу в нашем колхозе впервые на
чали возделывать в прошлюм году. Изучая 
решения сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
знакомясь с опытом передовиков, мы по
няли всю выгодность возделывания к у к у 
рузы на корм скоту.

Под кукурузу отвели 25 гектаров пла
ста многолетних трав. Осенью эта земля 
была вспахана под зябь. Весной зябь бы
ла перепахана и прокультивирована в два 
следа. На каждый гект.ар было внесено 
по 25 тонн перегноя. Посадка кукурузы  
была проведена квадратно-гнездовым спо
собом.

Когда на полях появились дружные 
всходы, перед нами встала другая, не ме
нее важная задача, —  организовать обра
ботку междурядий кукурузы . Специаль
ных культиваторов в колхозе и МТС для 
обработки пропашных культур нет, поэто
му с помощью специалистов Галкинской 
МТС, обслуживающей наш колхоз, для 
этой работы мы переоборудовали трактор
ный культиватор. Им в течение лета два 
раза и обрабатывали междурядья.

Поскольку кукурузу мы сеяли впервые, 
а колхозники знали, что это теплолюбивая 
культура, многие из них думали, что ку 
куруза у нас не вырастет. Но их опасе
ния оказались напрасными. Кукуруза уро- 
.чилась хорошая, высота ее стеблей дости
гала двух с половиной метров и выше.

На каждом гектаре был выращен уро-

жай не менее 400 центнеров зеленой 
массы.

Уборку кукурузы  производили, когда 
уже начали завязываться початки. По на 
качество уборки мы не обратили вни
мания, допустили большие потери кукур у 
зы. 6  результате на силос мы заложили 
только 600 тонн кукурузы . Остальную 
часть кукурузы  скормили скоту несияосо- 
ванпой.

Мы горячо одобряем решения январ
ского Пленума ЦК КПСС'и приложим все 
силы к  тому, чтобы в 1955 году расши
рить посевы кукурузы  на силос. У нас 
накопился некоторый опыт ее возделыва
ния. Все колхозники убедплись, что, не
смотря на суровые климатические условия 
Сибири, кукуруза на силос у нас может 
расти хорошо, п урожай 400 центнеров с 
гектара —  далеко не предел.

Нужно учесть прошлогодние ошибки. 
Кукурузу необходимо сеять ка к  можно 
раньше, но в хорошо прогретую землю. 
Нельзя затягивать уборку кукурузы  и до
пускать потери, ка к  это было у  нас в 
прошлом году.

Будем расширять посевы кукурузы . Это 
даст возможность создать прочную кормо
вую базу для общественного животновод
ства, повысить его продуктивность.

Ф. ЧУДАЕВ,
председатель колхоза имени Жданова, 

Бакчарского района.

Повысим агротехнику
Январский Пленум ЦК КПСС подчерки

вает, что кукуруза должна получить ши
рокое распространение во всех районах 
страны.

Посевы кукурузы  в прошлом году в 
нашем колхозе были сравнительно неболь
шими —  всего 8 гектаров. И надо ска
зать, что урожай мы получили тоже не
большой —  по 150— 200 центнеров зе
леной массы с каждого гектара.

4 гектара были засеяны кукурузой по 
черному пару, остальные 4 —  по зяб
левой пахоте. Посев сделали квадратно- 
гнездовым способо.ч ручными кукурузоса- 
жа.тками, в хорошо прогретую почву. 
Междурядья были оставлены 7 0 X 7 0  сан
тиметров. Перед посевом поля хорошо 
прокультивировали на глубину заделки се
мян. Спустя 15— 17 дней после посева 
продольные п поперечные междурядья 
обработали тяпками, уничтожили сорняки 
II хорошо взрыхлили почву.

Убирали кукурузу вручную. Урожай 
получили с поля черного пара, где рельеф 
местности был ровный п поле было за
щищено от холодных ветров лесом, более 
200 центнеров зеленой массы, а на дру
гом участке —  только по 150 центнеров 
с гектара.

Первый опыт выращивания кукурузы  
позволяет сделать некоторые практиче
ские выводы по дальнейшему ее возделы
ванию.

Прежде всего, нужно всегда помнить, 
'гго кукуруза любит хорошие, плодородные 
почвы. Следовательно, размещать ее надо 
по лучшим, хорошо удобренным почвам, 
а мы в прошлом году не внесли в почву 
никаких удобрений. Результат —  низкий 
урожай зеленой массы.

Посадка кукурузы  должна быть произ
ведена только квадратно-гнездовым спосо
бом. Этот способ посадки вполне доступен 
каждому колхозу. Б больпшнстве колхозов 
приобретены ручные кукурузосажалки. 
Они позволяют намного повысить произ
водительность труда. У нас, например, 
колхозник тов. Никулин за день ручной 
кукурузосажалкой засевал по 0,5 гекта
ра. В нынешнем году мы приобретем 
еще 4— 5 ручных кукурузосажалок.

В наших условиях, конечно, при соб
людении всех правил агротехники выра
щивания, посевы кукурузы  достигают м о -. 
лочно-восковой спелости о при раздельной 
уборке могут дать зерно в початках. А ' 
отдельно убранные и отдельно от стеблей 
засилосованные початки могут быть ис
пользованы для откорма свиней и др^тих 
животных, а также и  птицы; засилосо
ванные же стебли кукурузы  используют
ся, как сочный корм для скота.

Больше того, мне думается, что у нас 
можно даже получать семена кукурузы . 
Ведь вызревает же кукуруза, посеянная 
в огородах у колхозников. Почему она не 
может вызревать на колхозных по.тях? 
Уверен, что может. Я, как агроном, счи
таю своим долгом в этом году заложить 
опыт по выращиванию кукурузы  на семе
на.

Колхозники нашей сельхозартели с 
большим воодушевлением восприняли по
становление Пленума ЦК КПСС «Об уве
личении производства продуктов живот
новодства». Мы полны решимости сделать 
все от нас зависящее, чтобы скорее пре
творить это решение в жизнь.

Планируем в этом году посевы кукуру
зы увеличить в два с половиной— три ра
за по сравнению с предыдущим годом. 
Уверены, что при соблюдении агротехни
ки  возделывания кукурузы  сможем выра
стить урожай зеленой массы не менее 
300— 400 центнеров с гектара.

Ио требуется помощь МТС.
Пока что почти все работы по возделы

ванию кукурузы  (за исключением обра
ботки почвы) мы производим вручную. 
Нужно, чтобы в этом году Рыбаловская 
МТС, обслуживающая наш колхоз, по- 
серьезному занялась механизацией возде
лывания кукурузы . Надо, чтобы област
ное управлеяпе сельского хозяйства боль
ше проявляло заботы об оснащения МТС 
необходимой техникой, позволяюпщй в 
широких масштабах механизировать воз- 
4С*лывание кукурузы .

И. ДРАНИЦА, 
агроном.

Колхоз имени Жданова,
Кривошеинского района.

Почему у нас нет кукурузного силоса!
В прошлом году мы впервые посеяли 

кукурузу на силос. Сев провели хорошо. 
Почти на всей площади кукурузу посеяли 
квадратно-гнездовым способом.

Кукуруза росла дружно и к  концу лета 
достигла двухметровой высоты. Колхозни
ки  глядели на сплошные зеленые кукуруз
ные «заросли» и радовались. Наперекор 
уверениям некоторых членов артели, ко
торые весной говорили, что кукуруза у 
нас, в Сибири, не вырастет, кукуруза 
росла прекрасно.

Но... кукурузного силоса у  нас так и 
не оказалось, виновны в этом только ру
ководители колхоза и дирекция Громы- 
шевской МТС.

Прикрываясь трудностями уборки зер
новых культур, бывший председатель 
колхоза тов. Снытко махнул рукой 
на кукурузу, и она погибла на корню. Зря 
пропал труд колхозников и механизаторов, 
колхоз потерял тысячи центнеров высоко
качественного корма. И сейчас из-за недо
статка кормов мы получаем очень низкие 
надои молока.

Непонятно, почему впновппки гибели 
кукурузы  не понесли никакого наказа
ния?

Нельзя дальше мириться со столь без
ответственным отношением к  этой цен
ной кормовой культуре. Практика говорит 
о том, что. в условиях нашего района ку 
куруза может хорошо расти и давать 
высокие урожаи.

Постановление Пленума Центрального 
Комитета КПСС «Об увеличении производ
ства продуктов животноводства» требует 
производить посевы кукурузы  в широких 
размерах, имея в виду, что в деле обеспе
чения скота концентрированными п соч
ными кормами кукурузе должно приыадле-

жать решающее значение. Пленум указы
вает, что при современном уровне меха
низации кукуруза в сравнении с другими 
культурами перестала быть трудоемкой 
культурой. Теперь имеется возможность 
производить посевы кукурузы  квадратно- 
гнездовым способом, вести механизирован
ную обработку междурядий в двух на
правлениях и убирать урожай комбайна
ми.

Действителт.но, наш колхоз и  обслужи
вающая его МТС имеют все возможности 
резко увеличить посевы кукурузы  на си
лос и обеспечить получение высокого 
урожая зеленой массы. Но надо заблаго
временно готовиться к  этой большой рабо
те. По моемУ' мнению, сейчас надо внима
тельно проанализировать все промахи и 
ошибки, допущенные в возделывании этой 
культуры в прошлом году. И нужно 
не только учесть дощ'щанные грубейшие 
карупшния агротехникп возделывания к у 
курузы, но развернуть большую разъяс
нительную работу средп колхозников и 
механизаторов о выгодности выращивания 
кукурузы  на силос.

Надо, не откладывая в долгий ящик, 
обучить специально выделенных колхоз
ников квадратно-гнездовому способу по
садки кукурузы  ручными кукурузосажал
ками. Неотложным делом является под
готовка посевного инвентаря для посева 
кукурузы .

Весна не за горами. К  посеву кукуру 
зы на больших площадях надо подгото
виться заблаговременно и особенно тща
тельно.

И. ПУГАЧЕВ, 
заведующий молочке-товарной фзрмой 

колхоза имени Молотова, 
Зырянского района.

ПРИЕМ В. М. МОЛОТОВЫМ
Посла Великобритании У. Хэйтера и Временного 

Поверенного в делах Индии П. Кауля
4 февраля Министр Иностранных Дел . В тот же день В. М. Молотов принял 

СССР В. М. Молотов принял Посла Вели- Временного Поверенного в делах Индии в 
кобритаапи в (ХСР г-на У. Хэйтера. 1 СССР г-на II. Кауля.

КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ

Соревнование лесозаготовителей
4 ФЕВРАЛЯ

В соревновании мастерских уча- 
сп«ов комбината «Томлес» за вы- 
по.чнение я перевыполнение гра
фика цикличности лучших произ
водственных показателей добились 
коллективы следующих участков: 

мастерский участок тов. ЧЕР- 
НАВИНА Нибегинского леспром
хоза, выполнивший 1,7 цикла;

мастерские участки гг. ЗЛО
БИНА Зырянского леспромхоза и 
МАКЕЕВА Ергайского леспромхо
за, ВЫПОЛ1ШВШИС по 1,5 цикла;

мастерский участок тов. ГАЙ
КОВА Нибегинского леспромхоза, 
выполнивший 1,3 цикла;

мастерские участки тт. ШАБАР- 
ШИНА Берсгаевского леспромхо
за, ШУТОВА Тегульдетского лес
промхоза, ПЕРЕМИТИНА Пара- 
бельского леспромхоза, выполнив
шие по 1.1 цикла;

мастерские участки тг. ДЕМА- 
РИНА Каргасокского леспромхо
за, КОНОВАЛОВА и МАИСАКА 
Колпашевского леспромхоза, НО
ВОСЕЛОВА Парабельского лес
промхоза, ФЕДЬКО Томского лес
промхоза. КОРОЛЕВА Чаинского 
леспромхоза, ПУГАЧА Берегсев. 
ского леспромхоза, РУСИНОВА 
Зырянского леспромхоза, вьшо.1- 
нившне по 1 циклу.

Однако нужно сказать, что ру
ководители многих леспромхоз в, 
удовлетворившись результатами 
работы в янодре, снизили уровень 
руководства лесозаготовками. По. 
этому некоторые мастерские участ

ки, ранее выполнявшие цикл, ста
ли отставать.

Именно этим можно объяснить 
то, что 16 мастерских участков 
комбината «Томлес» 4  февраля 
недодали по 16—55 кубометров 
древесины. В числе их — мастер
ские участки тг. Шаханова Бак
чарского леспромхоза, Пикалова и 
Година Ергайского лссиромхоза, 
Нечннского Калтойского деспром. 
хоза, Кайгорэдова Каргасокского 
леспромхоза, Бугакова Краснояр
ского леспромхоза, Яткина Мо.1 ча- 
вовского леспромхоза, Дронова 
Парбигского леспромхоза, Кулши- 
иа Берегаевского леспро.мхоза, 
Шеркснаса, Петрова и Егорова 
Лайского леспромхоза, Матюшеч. 
кина Средне-Чулымского леспром
хоза и Аношко Тегульдетского 
леспромхоза.

Значительно снизили темпы за
готовки леса коллективы мастер
ских участггов тт. Головина Нибе
гинского леспромхоза и Иванкэпа 
Чаинского леспромхоза, занимав- 
шне в январе первенство в выпол
нении графика цнкличностн.

Продолжают отставать мастер
ские участки Тимирязевского лес
промхоза. Здесь участки тт. Поте- 
княа и Евдокимова недодали по 
118—190 кубометров леса. Плохо 
работают мастерские участки 
тт. Шаранова Калтайского лес
промхоза, Избышева и Маматули- 
на Пышкино-Троицкого лесп]^.м- 
хоза.

Обеспечить устойчивую работу 
каждого мастерского участка

Лучших результатов в социалистиче- 
СБом соревновании леспромхозов за до
срочное выполнение январского плана ле
созаготовок добился коллектив Томского 
леспромхоза (директор тов. Комаров, за
меститель директора по политической ча
сти тов. Старинчпков). выполнивший ме
сячный план вывозки древесины на 
128,5 процента и давший сверх плана 
5.7 тысячи кубометров леса. Особенно вы
соких показателей в работе добились 
электропильщпк тов. Уханов, трактористы 
тт. Гейт, Васильев, Баринов, электроме
ханик тов, Хлусов. шоферы тт. Старцев, 
Бердников, Громов и другие.

Второе место занял Красноярский лес
промхоз (директор тов. Облпцов, замести
тель директора по политической части 
тов. Давыдов), выполнивший месячный 
план на 126.7 процента и давший сверх 
плана 4.8 тысячи кубометров леса. Луч
ших результатов в январе добились трак
тористы тт. Лубочко. Вайткус. Скотиегнь, 
раскряжевщики тт. Лысюк и Бондаренко, 
электропильщики тт. Демьяник я Мон^гяс, 
шоферы тт. С у п р у н о в . Константинов, Фи
лимонов, Абанин и другие.

Третье место в социалистическом со
ревновании леспромхозов занял коллектив 
Парбигского леспромхоза (директор тов. 
Кудрин, заместитель директора по поли
тической части тов. Машуков), выполняв
ший месячный план вывозки древесины 
на 120  процентов и давший сверх плана 
2,4 тысячи кубометров леса.

Перевыполнили январский план лесо
заготовок леспромхозы, занявшие следую
щие места: 4-е —  Ергайскнй, 5-е —
Зырянский. 6-е —  Молчановский, 7-е —  
Берегаевский. 8-е —  Бакчарский, 9-е — > 
ПарабельекДй, 10-е —  Чаинекпй, Д1-е —  
Средне-Чулымекпй. 12-е —  Нпбегпнскпй, 
13-е —  Пышкино-Троицкий, 14-е —  
КолпатевсЕпй и 15-е —  Калтайекий.

Работали значительно ниже своих про
изводственных возможностей и не вьгаол- 
ни.ти месячный план лесозаготовок лес
промхозы. занявшие следующие места: 
16-е —  Каргасокекпй. 17-е —  Лайекпй, 
18-е —  Тегульдетский, 19-е —  Тимиря
зевский и 20-е —  Куяновский.

Руково.тптелн этих леспромхозов не су
мели мобилизовать коллективы на выпол
нение планов лесозаготовок; здесь плохо 
использовали машины и механизмы, не 
использовали огромные производственные 
резервы, которыми располагают предприя
тия.

Задача состоит в том, чтобы с первых 
же дней февраля продолжать наращивать 
темпы лесозаготовок. Между тем, факты 
показывают, что у руководителей многих 
леспромхозов появилась вредная для дела 
самоуспокоенность, п поэтому с 1  февраля 
суточная вывозка древесины в целом по 
комбинату снижена более, чем на 4 тыся
чи кубометров леса. Необходимо в ближай
шие дни восполнить недоданное- количе
ство древесины.

Цикличный метод организации лесосеч
ных работ является одним из резервов по
вышения производительности труда. 
Улучшение работы большинством леспром
хозов в январе объясняется, прежде всего, 
тем. что руководители этих предприятий 
стали больше обращать внимания на ра
боту мастерских участков по графику 
цикличности. В январе количество мастер
ских участков, выполнивших и перевы
полнивших месячное задание, возросло 
более, чем в два раза по сравнению с но
ябрем и декабрем.

Лучших результатов в работе по гра
фику цикличности в январе добился кол
лектив мастерского участка тов. Головина 
из Нибегинского леспромхоза. Месячное 
задание он выполнил на 165 процентов, 
заготовил, подвез и погрузил на подвиж
ной состав 5.819 кубометров леса при за
дании 3.519 кубометров. Справился с 
выполиением январского задания мастер

ский участок тов. Банникова этого же 
леспромхоза. Хорошо работали в январе 
комплексные бригады мастерского участ
ка тов. Иванкова из Чаинского леспром
хоза, которые перевыполнили установлен
ное им количество циклов. Высоких по
казателей за январь добились трактори
сты тт. Белинский, Круг и Новицкий, 
электропильщйкя тт. Ликша, Кириченко, 
Заинчуковский, сучкорубы тт. Марине и 
Арлаускас в многие другие.

Мастерский участок тов. Бугакова из 
Красноярского леспромхоза в январе за
готовил и заштабелевал на верхнем скла
де 10.973 кубометра леса при задании 
7.176 кубометров, он вьшолнид месячное 
задание на 153 процента. Хорошо работа
ли в январе и выполнили месячное зада
ние мастерские участки тов. Федько из 
Томского леспромхоза, тов. Макеева из 
Ергайского леспромхоза, тов. Яткина из 
Молчановского леспромхоза и ряд других.

Однако, несмотря на то. что отдельные 
мастерские участки, переведенные на ра
боту по графику цикличности, добились 
высоких производственных показателен, 
все же руководители многих леспромхозов 
до сих пор недооценивают этот пере.ювой 
метод организации лесосечных работ, гру
бо нарушают положение о цикличной ра
боте. Только поэтому большое количедгво 
мастерски.х участков из месяца в месяц 
не выполняет установленных заданий.

На протяжении ряда месяцев нп один 
из мастерских участков Лайского леспром
хоза не выполняет месячных заданий. 
Однако известно, что в прошлом мастер
ские участки тт. Петрова, Шеркснаса, 
Егорова и Кишкина работали хорошо. В 
чем причина? Она заключается в том, 
что руководители леспромхоза перестали 
вникать в работу мастерских участков и 
оказывать им необходимую помощь. Она 
по сути дела ликвидировали цикличный 
метод.

Коллектив Калтайского леспромхоза 
был одним из инициаторов внедрения 
цикличного метода в лесосечных работах. 
Но в настоящее время ни один пз мастер
ских участков леспромхоза не выполняет 
установленных заданий. Мастерские уча
стки тт. Нечннского я Шаранова сорвали 
выполнение январских заданий. Руково
дители леспромхоза тт. Офпцеров и Сав
ченко ослабили борьбу за внедрение пере
довой технологии. Не налажена работа 
цикличных мастерских участков в Зырян
ском, Тимирязевском, Тегульдетском, 
Средне-Чулымском, Пышкино-Троицком и 
других леспромхозах.

Нельзя дальше мириться с такпм отно
шением к  внедрению передовых методов 
оргапкзацпи лесосечных работ. Необходи
мо добиться коренного улу'ппения работы 
всех лесозаготовительных предприятий 
комбината «Томлес» и обеспечить безус
ловное выпо.тнение февральского и квар
тального планов лесозаготовок каждой 
комплексной бригадой, мастерским участ
ком, лесозаготовительным пунктом и лес
промхозом в целом. Выполнить эту зада
чу можно только при условии резкого 
улучшения организация производства и 
труда, повышения производптельиостп 
труда рабочих, широкого внедрения цик
личного метода организации лесосе^гаых 
работ.

Успешная работа по графику циклич
ности зависит от труда каждого рабочего 
комплексной бригады. Долг механизаторов 
и других рабочих бригад— добиваться си
стематического выполнения и перевыпол
нения графика цикличности, бороться за 
полное использование техники. Ни часа 
простоев механизмов —  с такой мыслью 
должен трудиться каждый тракторист, 
крановщик, электропйльщнк, механик 
электростанции мастерского участка. Ме
ханизаторы обязаны беречь технику, до
биваться. чтобы для ее эксплоатацни бы
ли созданы нормальные производствепиые 
условия.
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Международный обзор
Прекратить агоессивные 

деттвая США 
против Китая!

Внимание народов всех стран привле
чено к  агрессивным действиям США про
тив Китайской Народной Республики. 24 
января президент США обратился к  аме
риканскому конгрессу с посланием, в ко
тором грозил войной Китаю и просил пре
доставить ему полномочия использовать 
вооруженные силы в палях так называе
мой «обороны» Формозы (Тайваня) п 
11|^свадорских островов (Пэнхуледао^ рас
положенных в китайских морях, в 1 1 
тыс. километрах от США. 29 января кон
гресс предоставил президенту CIILV про
симое им право. Не ограничиваясь этим, 
США СТЯНУЛИ к  китайским берегам круп
ные военно-морские силы и провели 26 
января в этом районе провокационную 
«демонстрацию силы», в которой участ
вовало свыше 300 военных самолетов. 
США заключили в конце прошлого года 
с К.11ГК0И Чан Каи-пш «договор о взаим
ной обороне», направленный против Ки
тайской Народной Республикп.

Больше того, некоторые официальные 
деятели США и Англии начали «брать 
под сомнение» принадлежность этих 
островов Китаю. Между тем, общ'’ пзвестно, 
что Тайвань, где под охраной американ
ского флота укрывается банда Чан Кай- 
ши, принадлежит Китаю на протяжении 
пятиадцатц веков и лишь в 1895 году 
был отторгнут от Китая японскими мили
таристами. Всему миру известно, что п ■ 
США и Англия офзщнально признали в 
Каирской декларации 1 декабря 1943 го
да и в Потсдамской декларацип от 2G 
июля 1945 года, что Тайвань является 
неотъемлемой частью Китая и должен 
быть возвращен ему.

Какова же цель агресепвных действий 
США ПРОТИВ Китая? Ответ может быть 
только один: американские империалисты 
пытаются увековечить оккупацию Тайва
ня II использовать его в качестве базы 
для развязывания войны па Дальнем Во
стоке. Об этом с циничной откровенностью 
недавно писал орган монополистов США 
журнал «Бизнес уик» : «Мы будем удер
живать все те острова, которые представ
ляются полезными для обороны Формозы 
пли в качестве козырей для торга».

В «козырь для торга» США решили 
превратить и Организацию Объединенных 
Нации. Внесенное по наущению Вашинг
тона Новой Зеландией предложение обсу
дить в Совете Безопасности вопрос «О по
ложении в Тайваньском проливе» свиде
тельствует о стремлении США использо
вать ООН для вмешательства во внутрен
ние дела Китая и прикрыть Флагом этой 
организации свои агрессивные действия.

На защиту дела мира п жизненных 
интересов великого китайского народа 
твердо встал Советский Союз п весь ла
герь мира и демократии. Тов. В. М. Мо
лотов в беседе с английским послом г-ном 
Хэйтером заявил, что в недавнем заявле
нии г-на Плена в палате общин пол
ностью обойден вопрос о действительных 
причинах напряженности в районе Тай
ваня. являющегося неотъемлемой частью 
национальной территории Китая. Этот во
прос прямо поставлен ныне в Совете Без
опасности Советским Союзом, внесшим 
предложение обсуждать в Совете Безопас
ности ООН не вопрос «О положении в 
Тайваньском проливе», а «Об агрессивных 
действиях США в отношении Китайской 
Народной Республики в районе Тайваня и 
других островов Китая».

Нет сомнения, что китайское прави
тельство выразило мнение всего китай
ского народа, всей мировой общественно
сти. когда оно 'в  своем ответе ООН под
черкнуло, что «только с целью обсужде
ния резолюции Советского Союза и толь
ко в том случае, если представитель кли
ки  Чан Каи-ши будет удален из Совета 
Белопасностп, а представитель Китайской 
Народной Республики будет пписутс'^во- 
вать там от имени Китая, Китайская На
родная Республика может согласиться по
слать своего представителя для участия 
в дпскусспп в Совете Безопасности».

Под фальшивым предлогом «прекраще
ния огня» США хотят превратить внут
ренний вопрос Кигая —  освобождение 
Тайваня —  в международный вопрос, хо
тят открыть огонь ПРОТИВ Китайской На
родной Республики, помешать подлинному 
урегулированию вопроса и помешать Ки
таю занять его законное место в Органи
зации Объединенных Нации. Эта лицемер
ная позиция США вызывает справедливое 
возмущение китайского народа. «Освобож
дение Тайваня. —  заявил министр иност
ранных дел Китайской Народной Респуб
лики Чжоу Энь-лай. —  это суверенное 
право и внутреннее дело Китая; и здесь 
недопустимо никакое внешнее вмешатель
ство». Этот неоспоримый факт признает и 
буржуазная европейская печать. «Молотов 
прав, когда он говорит, что присутствие 
США на Формозе является вмешатель
ством во внутренние дела Китая», —  пи
шет швейцарская газета «Ла Сюисс».

Законное негодование общественности 
вызывает пособническая воль правящих 
кругов Англии, без прямого содействия 
которой США пе пустились бы на свою 
авантюру против Китая. При помощи вы
двинутой Пденом пресловутой теории воз
можности сушеетвовання «двух .Китаев» 
английское правительство помогает США 
осуществлять оккупацию Тайваня и дру
гих китайских островов.

Но всему миру ясно, что нет никаких 
«двух Китаев»! Есть Китайская Народная 
Республика, которой американские импе
риалисты путем грубого вмешательства во 
внутренние дела Китая мешают покончить 
с чанкайшисгскими бандами. Это хорошо

понимают п широкие круги  общественно
сти самой Англии. И не случайно против 
официальной английской политики в во
просе о Тайване решительно выступила 
лейбористская партия во главе с ее лиде
ром Эттли, Эттли отмечает, что Тайвань—  
неотъемлемая часть Китая и этот остров 
был бы давно освобожден, если бы не 
вмешательство флота США. «Мне кажется 
совершенно неразумным,—  заявил Эттли, 
—  что под прикрытием американских 
вооруженных сил чанкайшисты имеют 
возможность вести гражданскую войну».

Ясная п твердая позиция Советского 
Союза в вопросе об агрессии США против 
Китая, справедливые требования самого 
китайского народа о невмешательстве аме
риканских агрессоров во внутренние дела 
Китая находят решительную поддержку у 
всех миролюбивых народов. «Любые воен
ные операции в защиту гоминдановцев на 
Тайване. —  пишет индийская «Хинду
стан с^'чдард», —  вряд ;ш могут Найти 
моральное оправдание в глазах большин
ства азнатекпх и евро-пейекпх нации».

Народы всех стран требуют прекраще
ния агрессивных действий США против 
Китайской Народной Республики.

Экономика стран народной 
демократии на подъеме
В ряде стран народной демократии —  

в Польше, Чехословакии, Болгарии, Вен
грии, Румынии опубликованы итоги вы
полнения народнохозяйственных планов за 
1954 год. Эти итоги свидетельствуют о 
замечательных успехах стран лаге))я ми
ра и социализма, об огромном превосход
стве' народно-демократического строя над 
капиталистическим строем.

В самом деле, если экономика почти 
всех капиталистических стран дегради
рует пли топчется на месте (за исключе
нием военного производства!), промыш
ленность п сельское хозяйство стран на
родной демократии неуклонно развивают
ся, при том невиданными в прошлом тем
пами. Все страны лагеря мира п социа
лизма выполнили в 1954 году свои на
роднохозяйственные планы, причем произ
водство валовой продукции промышленно
сти возросло по сравнению с 1953 годом 
в Польше на 11 процентов, в Чехослова
кии —  на 4.2 процента, в Болгарии —  
на 8,7 процента, в Румынии —  на 6,6 
проц., в ГДР —  на 10 проц. и т. д.

Особенно успешно развивается тяжелая 
промышленность —  основа основ социа
листической экономики, необходимое ус
ловие для общего движения вперед, для 
подъема благосостояния народа, для у к 
репления обороноспособности стран народ
ной демократии. В Народном Китае объем 
продукции машиностроения вырос за год 
на 25,3 проц.! Машиностроительная про
мышленность КНР теперь более чем напо
ловину удовлетворяет потребность страны 
в машинах и оборудовании. За год в Ки
тае мвоено производство около 900 вн.1ов 
новой продукции для металлургической, 
нефтяной, угольной, металлообрабатываю
щей промышленности. Кроме того, нала
жен выпуск паровозов, вагонов, пасса
жирских и грузовых судов, угольных ком
байнов.

В Польше перевыполнен план произ
водства стали, изделий проката, нефте
продуктов, электроэнергии, тракторов, 
грузовых автомобилей и т. д. В 1954 го
лу освоен выпуск 65 новых типов машин 
и оборудования. 40 новых видов элекгро- 
технической аппаратуры Производство 
сельскохозяйственных машин возросло 
более чем в полтора раза. В Чехословакия, 
Болгарии, • Румынии. Венгрии также воз
росло производство металла, электроэнер
гии, добыча угля, вступил в строй ряд 
новых предприятий, электростанций

Вместе с тем в 1954 году велась уси
ленная борьба за неуклонный подъем всех 
отраслей сельского хозяйства. В Польше 
урожай основных зерновых культур пре
высил уровень 1953 года более чем на 
10  процентов, перевыполнены плановые 
задания по освоению залежных земель. В 
Болгарии увеличилось поголовье скота, 
выросла его продуктивность.

В 1954 году пыли достигнуты новые 
успехи в повышении материального бла
госостояния и культурного уровня наро
дов стран лагеря мира и социализма. В 
частности полностью ликвидирована без
работица. систематически растет числен
ность рабочих и служащих, занятых в 
народном хозяйстве. Число рабочих и слу
жащих в Польше достигло 6.270 тысяч 
человек, в Румынии —  около 3 мпллиО'

„Важнейшее событие в деле выполнения плана 
национальной реконструкции“

Индийская печать о советско-индийском соглашении
1Е.ТИ. 5 февраля, (ТАСС). Индийская 

печать широко комментирует советско-ин
дийское соглашение о строительстве в 
Индии металлургического завода.

«Советско-ин.дийское соглашение о 
строительстве мета.1лургического завода, 
—  пишет газета «Таймс оф Индиа», —  
является важнейшим событием в деле 
выполнения плана национальной рекон
струкции».

«Соглашение, —  подчеркивает газета.

—  знаменательно также тем, что почти 
половина конструкций для строительства 
завода будет изготовлена в Индии», а 
предусмотренное соглашением широкое 
привлечение к  строительству завода ин
дийских специалистов и обучение индий
ского персонала «позволит Индии в даль
нейшем обходиться без иностранных кон
сультантов». Газета указывает та1ыке на 
выгодность для Индии производить рас
четы в национальной индийской валюте.

Выступление индийского посла в Москве Менона 
в Мадрасе

ДЕЛИ. 4 Февраля. (ТАСС). Агентство 
Пресс Траст оф Индиа сообщает о высту
плении в Мадрасе индийского посла в Со
ветском Союзе Менона.

На вопрос корреспондента о том, боит
ся ли Советский Союз «превосходящей 
мощи США», Менон ответил отрицательно 
и добавил, что «Советское правительство, 
стремясь в м и р у :  полностью сознает свою 
силу».

Посол выразил надежду на то, что 
поездка премьер-министра Индии Неру в 
Советский Союз состоится летом этого го
да и что международные события не по
мешают этому.

Менон отметил, что у него нет ника
ких сомнений насчет того, что Советское

правительство стремится -к уменьшению 
напряжетюсти в международных отноше
ниях. С этой целью, сказал он, Советское 
правительство предприняло определенные 
шаги.

Правительство и народ Советского Сою
за. подчеркнул затем Менон, высоко оце
нивают независимую внешнюю политику 
Индии и ее роль в деле сохранения мира

«Россия. —  продолжал посол, —  пони
мает, что в ее собственных интересах 
весьма существенно обеспечпть длитель
ный период мирз. Она полностью осознает 
опасность атомной войны. Нигде в России 
не говорят о войне и нет военной исте
рии».

вопросу о нормализации советско-японских отно1ие1:ий
Заседание кабинета министров Японии

ШАНХЛП, 4 февраля. (ТАСС). Как 
сообщается из Токио, на состоявшемся се
годня заседании кабинета министров Япо
нии было принято решение «вступить в 
переговоры с Советским Союзом по вопро
су о восстановлении дипломатических от
ношений».

Согласно заявлению японского мини
стерства иностранных дел, на сегодняш
нем заседании кабинета было «официаль
но решено» принять советское предложе
ние о переговорах с целью норма.’шзации 
японо-советских отношений. При этом, 
как сообщается, было решено, что «всеми 
необходимыми деталями» будет занимать
ся министр иностранных дел Сигемицу.

По сообщешпо агентства Пкодо Ду(‘ин, 
после заседания кабинета по вошюсу об 
урегулировании отношений с Соаетским 
Союзом министр иностранных дел Сигемй- 
цу заявил, что Япония «в ближаГппий 
день или два» сообщит о своем согласии 
на предложение Советского Союза начать 
переговоры о нормализации отношений е 
Японией. По словам японского министра 
иностранных дел, этот ответ будет пере

дан Советскому Союзу через японского на
блюдателя при ООН.

Токийское радио передает, что сразу же 
после заседания кабинета состоялось сове
щание^ руководства правящей демократи
ческой партии, на котором от имени пра
вительства выступит генлмльный секре
тарь кабинета министров Немого, разт.яс- 
нивший вышеуказанное решение кабине
та. Радио сообщает, что совещание одобри
ло курс правительства п реши до «всяче
ски содействовать ведению переговоров с 
Советским Союзом». 11рп атом демократи
ческая партия заявила, что она «прило
жит псе сплы к  тому, чтобы в кратчай
ший срок была созвана япешо-советская 
конференция по вопросу о воесгаповленин 
дипломатических отношений».

Как сообщает радио, на сов!;щашш бы
ло. подчеркнуто также, что «не следует 
ставить условием для начала переговороз 
с Советским Союзом разреш^пие террито
риальных вопросов и вопросов о возвра
щении интернпрованногх яп;нцев», т. к. 
эти вопросы «могут 5ыт7> оазпепгсны пос
ле восстановления дип.томатнчсских отно
шений».

Встреча Вильяма-Клейтона Тернера, получившего 
политическое убежище в СС С Р , с представителями  

посольства США
Как уже сообщалось в печати, бывший 

сержант американской армии Вильям- 
Клейтон Тернер в ноябре прошлого года 
обратился к  советским властям в Австрии 
с просьбой предоставить ему возможность 
жить и работать в Советском Союзе,

Тернер мотивировал свою просьбу тем, 
что он не хочет больше находиться на 
службе у  нынешнего правительства США. 
«которое, —  как он заявил, —  проводит 
политику в интересах фабрикантов опу- 
жия и поддерживает всюду фашистов. Мне 
ясно, что правительство США вместе с 
фашистской кликой Западной Германии 
готовит новую агрессию. Я воевал против 
фатпистов, но участвовать в агрессии вме
сте с фашистами —  не желаю».

Вильяму-Клейтону Тернеру бы.то предо
ставлено политическое убежище в Со
ветском Союзе, и в настоящее время он. в 
соответствии с выраженным им жела
нием, учится в Харьковском автодорож
ном институте.

Недавно в Министерство Иностранных 
.1ел СССР обратилось посольство США в

Москве с просьбой разрешить сотруднпкам 
посольства СЯ1А побеседовать с Тсрнеро.ч. 
Эта просьба была удовлетворена.

Как стало известно, первый секретарь 
американского посольства Франк Спско и 
помощник военного атташе капитан Уиль
ям Строуд 31 января встретились с Тер
нером в Харьковском автодорожном ин
ституте и имели с ним беседу.

Во время беседы Тернер заявил пред
ставителям амерпканского посольства:

«Я приехал в Советский Союз по собст
венному желанию и вполне удовлетворен 
условиями :кизни.

В настоящее время я учусь в институ
те и имею возможность стать инженером.

Сейчас я имею все, что мне необходи
мо.

Я просил Правительство Советского 
С-оюза предоставить мне политическое убе
жище и для меня было все сделано.

Я доволен условиями жизни и могу 
только поблагодарить Советский Сотоз».

(ТАСС).

Иснусственные препятствия в развитии нулыпурных 
связей между СССР и Италией

Требования в Бгазилии восстановления нормальных 
отношений с СССР и странами народной демократии

.МОНТЕВИДЕО, 4 февраля. (ТАСС). Бра- 
зильская газета «Импренса популар» 
сообщает, что законодательное собрание 
штата Пара (Бразилия) единогласно при
няло резолюцию, требующую от президен
та республики, а также сената и палаты 
депутатов федерального конгресса Брази
лии принятия мер для восстановления 
дипломатических п торговых отношений 
Бразилии с Советекпм Союзом, Китайской

Народной Республикой и странами народ
ной демократии.

При обсужденпп резолюцип депутаты 
законодательного собрания подвергли рез
кой критике политику бразильского пра
вительства Кафэ Фильо. направленную на 
подчинение страны интересам империа
лизма ГШ .\. который оказтдвает пагубное 
влияние на положение страны, п в ча
стности. наносит ущерб внешней торговле 
Бразилии.

Заппдная Германия запасается атомным сырьем
МОНТЕВИДЕО, 4 февраля, (ТАСС). Как 

сообщает бразильская газета «Импренса 
популар», Западная Германия начала втл- 
возпть из Бразилии атомное сырье. Из 
порта Виктория, штата Эсшгрито-Санто, в 
Гамбург на пароходе «Гаастерланд» от

правлено 5.200 кшограммов сульфата- 
тория. Поставки атомного сырья боннско
му реваншистскому правительству, ука
зывает газета, производятся американски
ми компаниями «Мибра» и «Оркима».

РИМ. 4 февраля. (ТАСС). Как стало из
вестно, в сентябре 1954 года Академия 
наук СССР, учитывая пожелания италь
янских научных п общественных органи
заций, а также взаимную заинтересован
ность советских и итальянских ученых в 
научном обмене и сотрудничестве, при
гласила делегацию итальянских ученых 
и искусствоведов посетить Советский 
Союз Д.ТЯ ознакомления с работой науч
ных учреждений АН СССР и высших 
учебных заведений Советского Союза.

Это приглашение было нпправл''но прп 
посредстве посольства СССР в Италип 
итальянскому Министерству иностранных

дел, от которого, однако, до сего време
ни не получено никакого ответа по суще
ству этого вопроса, хотя прошло уже пять 
месяцев. Отсутствие ответа ведет в фак
тическому срыву этого мероприятия, 
представлявшего большой интерес для 
итальянских п советских ученых.

Этот факт является подтверждением 
сложившегося в широких кругах итальян
ской общественности мнения о том, что 
итальянские власти не только не заинте
ресованы в поддержании и расширении 
советско-итальянских культурных связей, 
но делают все воз.можиое для того, что
бы затруднить их осуществление.

В Национальном собрании Ф ранции
ПАРИЖ, 4 февраля. (ТАСС). На вче- ж<ания, так’ ка к  все прерогативы в эко-

рашнем заседании Национального со в а 
ния Франции, если не считать несколь
ких социалпстов и радпкалов, которые де
лали слабые попытки защитить политику 
Мендес-Франса в Северной Африке, боль
шинство ораторов резко выступало против 
правительства. Даже социа.тпсты. кото
рые в целом стоят на стороне М^'ндес- 
Франеа, резко критиковалл правительст
венную политику. Социалист Рабье за
явил о необходпмостп положить конец по
литике колониальных репрессий. Другой 
депутат-социалист также сказал, что ре
прессии в Алжире вызывают всеобп1е" 
недовольство и что это наносит удар 
Франции,

Первым представителем правительства, 
взявшим слово Б этих дебатах, явился 
министр по делам Туниса п Марокко Фу- 
ше, который старался успокоить, прежде 
всего, представителей французских коло
ниальных кругов. Из выступления Ф уте 
вытекает, что «В'нутренняя автономпя», 
обещанная Тунису, лишена всякого содер-

номпческой, дипломатической, военной и 
политической областях будут сохранены 
за Фракцией.

После выст^шленпй некоторых депута
тов на трибуну поднялся глава правп- 
тельства Мендес-Франс, речь которого не
однократно прерывалась криками и ш у
мом депутатов. Он признал, что значение 
происходяшпх дебатов выходит далеко за 
рамки северо-африканской проблемы п 
чго речь идет по существу о всей поля- 
тпке правительства в целом.

В конце дебатов Мендес-Франс поста
вил вопрос о доверии, требуя принять 
проект резолюции радикала Майе, в кото
рой выражается доверие правительству. 
Мендес-Франс потребовал отклонить два 
проекта резолгоцпи партии МРП и проект 
парламентской группы коммунистов, Го- 
тосование по вопросу о доверии намечено 
на 5 февраля в ноль часов по местному 
временп. Выступления по мотивам голо
сования начнутся на сегодняшнем вечер
нем зассданип.

Против вооружения Западной Германии
Решение представителей евангелической церкви 

земли Гессен-Нассау
БЕРЛИН, 3 февраля. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Франкфуртер рундшау», во 
Франкфурте-на-Майне состоялось собра
ние священников евапгелпческон церкви 
земли Гессен-Нассау. После дискуссии со
брание избрало комиссию и поручило ей

составить от имени священнослужтгтелец 
Гессена-Нассау письмо депутатам бундес
тага с требованием отменить ремплита- 
рпзацию Западной Германии и добиваться 
разрешения вопроса о мирном воссоеднне- 
нпн страны.

Редактор В А; КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П Чкалова 
6 февраля днем —«Страница жизни», 

вечером — «На бойком месте».

Н И Н О
Кинотеатр имени М. Горького, б фев

раля — «Небесный тихоход». Сеанс!ы:
10- 45, 12-20, 1-55. 3-30. «Кто смеется 
посуледюш». Сеансы: 5-05, 7-05, 9-05,
11- 05. Для детей — «Когда зажигаются 
елки», «Карандаш и клякса», «Поедем 
в Сухуми», «В мире игрушек». Начало

нов, в Венгрии —  около двух с полови- ' сеанса в 9 часов 30 минут зп’ра. 7 фев-
ной миллионов.

Во всех странах народной демократии 
значительно увеличился выпуск товаров 
широкого потребления, возрос товарообо
рот розничной торговли, выросли доходы 
сельскохозяйственных кооперативов и 
трудящихся крестьян, увеличилась реаль
ная заработная плата рабочих и служа
щих. В результате подъема материального 
уровня, улучшения условий жизни насе
ление Венгрии ВЫРОСЛО за истскшпп год 
на 116 тысяч человек —  это самый боль
шой прирост с 1914 года. Увеличение 
рождаемости и резкое сокращение смерт
ности характерно для всех стран народ
ной демократии.

Успешное развитие всех областей эко
номики означает п усиление обороиоспо- 
собностп, дальнейшее укрепление всего 
великого лагеря мира и социализма. Под
водя итоги 1954 года, трудящиеся стран 
народной демократии выражают еди
нодушную и искреннюю при.знательность 
Советскому Союзу за братскую помощь и 
великий опыт, которые сыграли большую 
роль в экономическом развитии этих 
стран, уверенно идущих по пути социа
лизма.

А. ШАТИЛОВ.
• G О □ -

Р о с т  п р е с т у п н о с ти  в С Ш А
НЬЮ-ПОРК. 5 января. (ТАСС). Как со

общают американские газеты, преступ
ность в Нью-Йорке достигла небывало 
высокого уровня. Комиссар полиции горо

да Нью-Йорка заявил, что в 1954 году в 
Нью-Йорке было совершено 295.622 пре
ступления и судебно наказуемых проступ
ка против 261.980 в 1953 году.

раля — «Герои Шипки». Сеансы; 9-30, 
11-50. 2-10, 4-30. 6-45, 9. 11-05.

Кинотеатр имени И. Черных, б фев
раля. Большой зал — «Байджу Бавра». 
Сеансы: 10. 12-10, 2-20, 4-30, 6-40.
8-50, И . Малый зал — «Крылатая за
щита». Начало сеанса в 10 часов 20 
минут. «Далекая невеста». Сеансы: 
11-50. 2. 4. 6. 8, 10.

7 февраля. Большой зал — «Опас
ный груз». Сеансы: 10-30. 12-30, 2-30, 
4-30, 6-30, 8-30. 10-30. Малый зал — 
«Командир корабля». Сеансы: 10, 12,
2. 4, 6, 8, 10.

Областная контора «Кинопроката» 
7 февраля выпускает на экраны обла
сти новый цветной художественный 
фильм

Производство ордена Ленина киносту
дии «Ленфильм» и «Болгарфильм».

Н О В О С И Б И Р С К О Е  О Т Д Е Л Е Н И Е

„ С О Ю З П О С Ы Л Т О Р Г “
В/к

имеет в наличии и высылает всем гражданам по их заказам поч
товыми посылками в любой пункт Советского Союза промыш

ленные товары (кроме гор. Новосибирска):
ЧАСЫ карманные «Молния»
ЧАСЫ настольные «НЧ-2» в 
корпусе из органического стекла 
ЧАСЫ настольные в деревян
ном художественно.м корпусе 
ЧАСЫ «НЧ-9» в деревянном по
лированном корпусе 
ФОТОАППАРАТ «Любитель» све
тосила 1:4.5
ФОТОАППАРАТ «Зоркий», свето
сила 1:3,5
ФОТОАППАРАТ «Киев», овето- 
сила 1:2
РАДИОПРИЕМНИК «Москвич» 
(сетевой)
ГАЛЬВАНИЧЕСКИЕ БАТАРЕИ
для ради0'приел1ниг{ов «Искра» и 
«Родрша»
РЕПРОДУКТОР «Север» (динами
ческий)
СКРИПКА оркестровая (со 
смычком)

247 Р- 00 к.

214 Р. 00 к.

214 Р- 00 к.

85 Р- 00 к.

143 Р- 00 к.

736 Р. 00 к.

2057 Р- 00 к.

220 Р- 00 к.

142 Р- 00 к.

57 Р- 60 к.

195 Р- 00 к.
84 Р- 00 к.

П.АТЕФОН портативный 
(.марки ПТ-3)
ВЕЛОСИПЕД детский двухколесный 
ВЕЛОСИПЕД детский З-колсо- 
ный, кол1бинирсшанный 
САМОВАР ннкеаированБьтй, цилиндри
ческий, гладкий, емкость 5 литро'в 
САМОВАР тшкелнроваяный, кэшгче- 
ский. гладкий, ехшость 4,5 литра 
Тоже, емкость 6.5 литра 
САМОВАР никелированный, кониче
ский. граненый, емкость 5 литров 
Тоже еМ'КэсТь 7 литров 
САМОВАР никелированный, кониче
ский. фигур тый. емкость 7 литров 
КЕРОСИНОВАЯ КУХНЯ типа 
керогаза «Ленинград»
КЕРОСИНКА двухтрубная «КД» 
МЯСОРУБКА № 5 (чу- , 
г\’няая луженая) *
МЯСОРУБКА луженая 
универсальная
ЭЛЕКТРОУТЮГ со шнуром 
ЭЛЕКТРОПЛИТКА открытого типа

365 Р- 00 к.
188 Р- 00 к.

203 Р- 00 к.

281 Р- 00 к.

331 Р- 00 к.
367 Р- 00 к.

396 Р- 00 к.
468 Р- 00 к.

504 Р. 00 к.

84 Р- 50 к.
66 Р- 70 к.

62 Р. 70 к.

66 Р- 60 к.
61 Р- 60 к.
47 Р. 00 к.МАНДОЛИНА (овальная)

Цены вышеуказанных товаров включают розничную цену, расходы по упаковке, пересылке, наценку за услуги. 
КРОМЕ ТОГО. ИМЕЮТСЯ В ПРОДАЖЕ:

мембрана патефшшая. фотобумага «уинбром», лента «коррекс», часы: ходнки гиревые, будильник «Б-6», ре
продуктор «Рекорд», радиолампы для радиоприемников всех марок, батареи для карманного фонаря, мото-и ве
лорезина, школьно-письменные принадленшоош и каицтосары, краски художественные (акварельные, масляные),

сорочки мужские шелковые, парфюмерно-косметические товары, предметы 

«для бритья», «подарок для женщин», «подарок для 

изложены в прейскуранте «Союзпосы.тгорга», имеющем-

галантерея и чулочно-носочные изделия, 
санитарии и гигиены и туалетное мыло.

НАБОРЫ: «комплект белья для новорожденного», 
мужчин», сюрпризная коробка «Магнолия».

Цены всех товаров и условия выполнения заказов 
ся во всех почтовых отделениях.

Объявле1шые товары высылаются только при получении почтовым полеводом попной их стоимости.
При переводе де1нет на талоне почтового перевода обязательно слеоует писать разборчиво и полностью фа

милию, имя и отчество и подробный адрес получателя, а на обороте талона — наименованио и количество 
товаров.

ПЕРЕВОДЫ НАПРАВЛЯЙТЕ ПО АДРЕСУ: г- Новосибирск, ул. Советская, 8. «Союзлосылторг».
ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОГТОВЛИ!
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